
Reddito di Cittadinanza,
attivato il primo screening

Ladispoli-Cerveteri: prende forma il progetto per avviare i percettori ai lavori socialmente utili

Nella città balneare hanno già preso servizio sei assistenti sociali
che si occuperanno di individuare le esigenze e le capacità degli interessati

E’ chiara la circolare a
firma del capo di
Gabinetto del Viminale
Bruno Frattasi inviata ai
prefetti per la corretta
interpretazione delle
misure previste dal
decreto. In sostanza
“vanno predisposti ser-
vizi efficaci che garanti-
scano la corretta osser-
vanza dei divieti previsti
dal decreto di Natale: in
particolare vanno effet-
tuati controlli lungo le
arterie di traffico e in
ambito cittadino, per
prevenire possibili viola-
zioni alle restrizioni alla
mobilità e situazioni di
assembramento o di
mancato rispetto del
distanziamento interper-
sonale”. Durante tutto il
periodo di Natale, dun-
que anche nei giorni
rossi, i volontari e chi
vuole andare a messa o
in un luogo di culto
potrà spostarsi senza
limitazioni. Sono sempre
“consentiti, senza limiti
di orario gli spostamenti
di chi svolge attività assi-
stenziali, nell’ambito di
un’associazione di
volontariato, anche in
convenzione con enti
locali, a favore di perso-
ne in condizioni di biso-
gno o di svantaggio”.
Quanto alle messe, il
documento sottolinea
che, “considerato l’arco
temporale di vigenza
delle misure in esame,
corrispondente al perio-
do natalizio... l’accesso ai
luoghi di culto e la parte-
cipazione alle funzioni
religiose restano comun-
que consentite”. Unico
limite previsto, quello
imposto dal coprifuoco.

CIRCOLARE DEL MINISTERO

Viminale,
controlli

sulle strade
e in città

Inizia a diventare sempre un
po’ più concreto il progetto
per avviare ai lavori social-
mente utili i percettori del
Reddito di Cittadinanza. Nei
giorni scorsi è stato attivato,
infatti, il primo screening del
progetto distrettuale. E così
nella città balneare di
Ladispoli, sempre nei giorni
scorsi, hanno preso servizio 6
assistenti sociali, mentre a
Cerveteri ne prenderanno ser-
vizio 5. Le assistenti sociali,
come spiegato dall’assessore
alle Politiche sociali di
Ladispoli, Lucia Cordeschi, a
Cambia il Mondo, programma
condotto da Centro mare
Radio, si occuperanno di
incontrare le famiglie di chi
percepisce il reddito di cittadi-
nanza per cercare di capirne i
bisogni e immetterli nei vari
servizi comunali e distrettuali.
Se al contempo ci si troverà
davanti a persone ancora abili
al lavoro, sempre le assistenti
sociali, grazie ai progetti stila-
ti dalle amministrazioni
comunali, li indirizzeranno
alle mansioni più consone per
loro. E proprio sotto questo
aspetto, al palazzo comunale
di piazza Falcone, gli assessori
De Santis, Milani e Bitti sono
già a lavoro per strutturare
delle richieste per ogni settore
di loro competenza.
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Roma: funivia Eur Magliana-Villa Bonelli,
dal Campidoglio ok al progetto di fattibilità

Via libera della Giunta Capitolina
al progetto di fattibilità tecnico-
economica della funivia Eur
Magliana-Villa Bonelli. Un’opera
strategica per il quadrante sud
della città, che consentirà un col-
legamento diretto e veloce tra la
stazione Eur Magliana della
Roma Lido e della linea B con la
stazione di Villa Bonelli della fer-
rovia FL1 Orte-Fiumicino.
Prevista una terza stazione inter-

media al servizio del quartiere
della Magliana, in prossimità di
piazza Certaldo. Il tempo di per-
correnza tra i due capolinea della
funivia è di 4 minuti e mezzo.
L’impianto permetterà di tra-
sportare fino a 3000 passeggeri
l’ora per senso di marcia. “Grazie
a quest’opera miglioriamo e velo-
cizziamo i collegamenti fra l’ae-
roporto di Fiumicino e la zona
dell'Eur, a beneficio anche dei

residenti e lavoratori dei quartie-
ri Portuense e Magliana, che
saranno serviti dalle stazioni di
Villa Bonelli e Certaldo. Il mini-
stero delle Infrastrutture e dei tra-
sporti ha già riconosciuto uno
stanziamento di 30 milioni di
euro per la realizzazione del
nostro progetto che prevede
anche interventi di riqualificazio-
ne”, dichiara la Sindaca di Roma,
Virginia Raggi.

Da domani la Settevene Palo Nuova sarà final-
mente percorribile. Ad annunciarlo è stato il
vicesindaco di Città Metropolitana Teresa
Zotta. “Ho condiviso con tutto il Consiglio

metropolitano l’apertura ufficiale della
Settevene Palo”, ha detto. “Da domani i pen-
dolari e i cittadini potranno percorrere nuova-
mente la provinciale chiusa da anni”.

Riaperta la Settevene
Da oggi è tornata fruibile al traffico veicolare la strada

provinciale che collega Cerveteri con Bracciano

“Pino Musolino è certamen-
te la persona giusta al posto
giusto e la sua nomina è un
ottimo viatico per il rilancio,
lo sviluppo e la crescita del
porto di Civitavecchia. Il
neo Presidente è immediata-
mente operativo e consape-
vole delle esigenze dello
scalo sia per il lavoro di risa-
namento economico di
breve termine, sia per la
visione strategica di medio e
lungo termine” dichiara
Cristiano Dionisi,
Presidente di Unindustria
Civitavecchia a margine
della riunione del Comitato
d’Area dell’Associazione
alla quale ha partecipato
anche il neo Presidente
dell’Asdp Mar Tirreno
Centro Settentrionale Pino
Musolino che ha presentato
le sue linee programmati-
che. All’incontro era presen-
te anche Stefano Cenci, Vice
Presidente di Unindustria.

Civitavecchia

Dionisi (Unindustria):
“Autority portuale,

con Musolino
per la crescita
del territorio”
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Con la conclusione dell’esame parlamentare degli emendamenti
alla Legge di Bilancio 2021 in Commissione a Montecitorio, si
arricchiscono le misure per il comparto primario italiano.
Confermati l’esonero contributivo biennale per le nuove imprese
agricole di giovani under40 (8,3 milioni di euro), l’esenzione
Irpef per redditi dominicali e agrari, le assunzioni al Ministero
delle Politiche Agricole e ad Agea, a cui vengono stanziati ulte-
riori 10 milioni per il miglioramento delle funzioni. Il Fondo per
lo sviluppo e il sostegno delle filiere agricole, della pesca e del-
l’acquacoltura viene sostenuto con 150 milioni di euro mentre 40
milioni sono destinati al Fondo per la distribuzione di derrate ali-
mentari alle persone indigenti. Per l’indennità onnicomprensiva
per i lavoratori della pesca marittima per il fermo volontario e
obbligatorio sono stanziati 12 milioni di euro a cui si aggiungono
altri 31,1 milioni di euro per il sostegno al reddito dei lavoratori
della pesca marittima, delle acque interne e lagunari decisi in
sede parlamentare. Le altre novità che giungono da Montecitorio
riguardano 70 milioni di euro per le aziende agricole danneggia-
te da avversità atmosferiche e fitosanitarie; 10 milioni di euro per
il fondo per la tutela e il rilancio della filiera apistica, brassicola,
della canapa e della frutta a guscio; 10 milioni di euro per il fondo
suinicolo per contributi destinati alla realizzazione di progetti
finalizzati a migliorare la misurabilità e l’accrescimento delle
condizioni di sostenibilità nelle aziende zootecniche, di produ-
zione e trasformazione della carne; 20 milioni di euro per la ride-
terminazione delle percentuali di compensazione IVA relativa
alle cessioni di animali vivi, bovini e suini, e l’IVA al 10% per
piatti pronti e pasti cotti. Interventi anche per il comparto vitivi-
nicolo con 10 milioni di euro per lo stoccaggio privato di vini
DOC, DOCG e IGT e 5 milioni di euro come credito di imposta
per chi aderisce alle “Strade del Vino” per la realizzazione di
infrastrutture informatiche per il commercio elettronico. Infine,
con un milione di euro nasce “Granaio Italia” che ha lo scopo di
monitorare le produzioni cerealicole sul territorio nazionale
come già accade con olio e vino; 1,5 milioni di euro è dedicato a
sostenere le spese degli atti di trasferimento di terreni e pertinen-
ze sotto i 5.000 euro per la ricomposizione fondiaria mentre 6,5
milioni di euro vengono dedicati al rafforzamento del Mipaaf, sia
per il piano di stabilizzazione precari del Crea che per indennità
degli ispettori dell’Icqrf. “Ringrazio i parlamentari che, con i loro
emendamenti, hanno perfezionato le proposte ministeriali -
dichiara il Sottosegretario alle Politiche Agricole, Giuseppe
L’Abbate - Ora è compito del Mipaaf predisporre, nel più breve
tempo possibile, quei decreti attuativi necessari per sostenere gli
investimenti delle imprese agricole, alimentari e della pesca
affinché si possano rilanciare soprattutto i settori che maggior-
mente hanno patito le conseguenze delle restrizioni per fronteg-
giare la pandemia Covid-19. Sarà fondamentale – prosegue –
concentrarsi su finanziamenti in grado di creare valore aggiunto
per le nostre imprese, attraverso l’innovazione e l’ammoderna-
mento, e non solo su misure ristorative di breve periodo. In defi-
nitiva, per il comparto primario - conclude L’Abbate - la Legge di
Bilancio 2021 stanzia ulteriori somme per quasi 400 milioni di
euro che dovremo spendere in maniera ottimale per program-
mare il rilancio dell’agroalimentare made in Italy”.

Agricoltura: misure
per 400 mln di euro
dalla Legge di Bilancio

Da oggi la Settevene Palo Nuova sarà
finalmente percorribile. Ad annunciarlo è
stato il vicesindaco di Città Metropolitana
Teresa Zotta. “Ho condiviso con tutto il
Consiglio metropolitano l’apertura uffi-
ciale della Settevene Palo”, ha detto. “Da
oggi i pendolari e i cittadini potranno per-
correre nuovamente la provinciale chiusa
da anni”. “Una promessa mantenuta gra-
zie ad un lavoro di squadra che ha avuto
molteplici implicazioni ma che siamo riu-
sciti a superare”. “Ho preferito non fare
inaugurazioni per rispettare questo
momento di emergenza sanitaria e perché
credo che dopo tanti anni la cosa impor-
tante sia restituire ai cittadini una strada
in sicurezza e fondamentale per raggiun-
gere un presidio ospedaliero e per garan-
tire migliore percorribilità per tutte le
altre località”.

Da oggi finalmente riprenderà la circolazione sulla provinciale

Riaperta la Settevene Palo
Ad annunciarlo il vicesindaco di Città Metropolitana, Zotta
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Il Comune di Cerveteri con la colla-
borazione dell’Associazione 3.0 sta
lavorando in questi giorni all’evento
di lancio un nuovo progetto di pro-
mozione e valorizzazione dei pro-
dotti agricoli del territorio. Infatti,
tra pochissimi giorni, su internet si
svolgerà un evento in diretta on-line
in cui saranno gli stessi protagonisti
del settore agricolo a promuovere i
prodotti d’eccellenza e le bellezze di
Cerveteri e del territorio limitrofo.
Le uve e i vini, l’olio di oliva, i carcio-
fi e decine di altri prodotti che rap-
presentano storicamente, cultural-
mente ed economicamente queste
terre. Un progetto in cui
l’Assessorato all’Agricoltura guidato
da Riccardo Ferri ha creduto moltis-
simo, mettendo a disposizione
dell’Associazione 3.0 gli strumenti
per la creazione di una nuova piatta-
forma dove conoscere (e soprattutto
acquistare) i prodotti proposti dalle
migliori aziende agricole. Il lavoro è
stato affidato ad un team giovane e
pieno di idee che, in questi giorni, sta

realizzando la struttura del portale
(che conterrà moltissime informazio-
ni) e alcuni brevi video che racconte-
ranno il territorio, le aziende e i
punti di interesse turistico. Da sei
anni, infatti, l’Associazione 3.0 si
occupa della promozione del territo-
rio, delle sue aziende e dei prodotti a
km zero. In vista delle festività nata-
lizie “Vino, olio e prodotti agricoli e
territorio” prenderà vita per il lancio
pubblico previsto il 30 dicembre
prossimo. Tanti interventi, come in
una vera e propria conferenza, che
riguarderanno, per esempio, le
degustazioni di olio e dei segreti
della vinificazione. Sempre all’inter-
no della piattaforma si potranno
visitare virtualmente i luoghi turisti-
ci per eccellenza del territorio cerite.
Basterà un semplice clic per comin-
ciare la visita virtuale dalle
Cascatelle, alla Necropoli Etrusca
della Banditaccia, passando per il
Museo Caerite. Per conoscere nel
dettaglio le aziende basterà ancora
un semplice clic. A presentare il ter-

ritorio saranno le aziende stesse e i
loro titolari, pronti a raccontare la
storia della propria attività e offrire
un alla scoperta dei prodotti, che
sarà possibile anche ordinare. I colle-
ghi di Baraondanews seguiranno da
vicino la realizzazione del progetto e
augura a tutti buon lavoro: l’appun-
tamento è per il 30 dicembre.
L’evento live del 30 dicembre si svol-
gerà fisicamente presso la sede
dell’Associazione 3.0, in Via Agillina
n° 40, a Cerveteri. Il programma
comprende la trasmissione on-line di
quattro momenti: (1) Apertura dei
lavori e presentazione del progetto
(2) Convegno: “Il Vino del Territorio
Cerite” con interventi degli ospiti (3)
Convegno: “L’Olio del Territorio
Cerite” con interventi degli ospiti (4)
Chiusura dei lavori con focus sulle
bellezze naturalistiche e turistiche
del territorio. Troverete la stream sul
sito www.associazione3puntozero.it
che conterrà anche i video e le inter-
viste degli esperti del settore e sulle
meraviglie di Cerveteri.

Vino, olio e prodotti agricoli per far
conoscere il territorio anche on-line



La raccolta differenziata a
Ladispoli si rafforza. Ad annun-
ciarlo è stato il sindaco Alessandro
Grando. “Differenziare corretta-
mente non è solo un dovere verso il
pianeta in cui viviamo - ha com-
mentato - Separare i rifiuti per tipo-
logie, infatti, li destina al riciclaggio
con un riutilizzo delle materie
prime. È per questi motivi che il
Comune di Ladispoli ha voluto raf-
forzare ulteriormente il servizio di
igiene urbana”. E così sul territorio
sono arrivati, in ben 11 zone strate-
giche del territorio, i contenitori
dedicati alla raccolta di materiali
particolari. “Si tratta – ha prosegui-
to Grando – di 44 contenitori, con-
trassegnati da diversi colori, per la
raccolta di toner, T/F, pile esauste,
micro Raee”. A questi si aggiungo-

no ulteriori contenitori per i farma-
ci scaduti posizionati nelle farmacie
comunali e in quelle private che
hanno aderito all’iniziativa. “Invito
i cittadini a continuare a collabora-
re e a differenziare al meglio, per-
ché in questo modo si contribuisce
a ridurre la quantità di rifiuti indif-
ferenziati con grandi vantaggi per
la salute, per l’ambiente e per l’eco-
nomia”, ha proseguito il primo cit-
tadino. I contenitori si potranno
trovare presso il Centro commer-
ciale La Palma, Trony in via La
Spezia, Conad Store in viale
Europa, Carrefour via Glasgow,
Carrefour via Ancona, Carrefour
via Odescalchi, Eurospin Palo
laziale, Eurospin via Settevene
Palo, Piazza Domitilla, Gross e a
Marina di San Nicola. Dettaglio

contenitori: contenitore viola: car-
tucce o toner stampanti; contenito-
re rosso: T/f – tutti i contenitori,
privi del proprio contenuto, eti-
chettati con la sigla “T” o “F” che
riguardano pulizia per la casa, giar-
dinaggio e fai da te; contenitore
giallo: pile di telecamere, fotocame-
re, telecomandi, di computer e di
apparecchiature audiovisive, pile
di computer portatili e di orologi,
tutti i tipi di batterie di uso dome-
stico; contenitore arancione: raccol-
ta micro Raee (Rifiuti da
Apparecchiature Elettriche ed
Elettroniche) tutte le piccole appa-
recchiature elettriche ed elettroni-
che non più funzionanti (ad esem-
pio cellulari, chiavette USB, teleco-
mandi, schede sim, etc.). contenito-
re bianco: farmaci scaduti.

Cerveteri-Ladispoli:
pronto a partire
il progetto ‘Vannini’

Inizia a diventare sempre un
po’ più concreto il progetto per
avviare ai lavori socialmente
utili i percettori del Reddito di
Cittadinanza. Nei giorni scorsi
è stato attivato, infatti, il primo
screening del progetto distret-
tuale. E così nella città balneare
di Ladispoli, sempre nei giorni
scorsi, hanno preso servizio 6
assistenti sociali, mentre a
Cerveteri ne prenderanno ser-
vizio 5. Le assistenti sociali,
come spiegato dall’assessore
alle Politiche sociali di
Ladispoli, Lucia Cordeschi, a
Cambia il Mondo, programma
condotto da Centro mare
Radio, si occuperanno di

incontrare le famiglie di chi
percepisce il reddito di cittadi-
nanza per cercare di capirne i
bisogni e immetterli nei vari
servizi comunali e distrettuali.
Se al contempo ci si troverà
davanti a persone ancora abili
al lavoro, sempre le assistenti
sociali, grazie ai progetti stilati
dalle amministrazioni comu-
nali, li indirizzeranno alle man-
sioni più consone per loro. E
proprio sotto questo aspetto, al
palazzo comunale di piazza
Falcone, gli assessori De Santis,
Milani e Bitti sono già a lavoro
per strutturare delle richieste
per ogni settore di loro compe-
tenza.

Molto spesso i ragazzi, vittime di maltrattamenti o bullismo,
non sanno a chi rivolgersi. E con loro anche le loro famiglie. Ed
è proprio per cercare di dare un punto di riferimento che le
amministrazioni comunali di Ladispoli e Cerveteri sono scese in
campo con il progetto “Marco Vannini”.
“Si occuperà - ha spiegato l’assessore alle
politiche sociali di Ladispoli, Lucia
Cordeschi a Cambia il Mondo condotto
da Fabio Bellucci - del maltrattamento sui
minori”. “Si tratta di un progetto che ho
fortemente voluto - ha proseguito - e che
è stato affidato pochi giorni fa”. Manca
solo qualche firma da parte del dirigente
di Cerveteri, capofila del distretto socio sanitario, e si partirà. “Si
tratta di un progetto molto importante al quale si potranno
rivolgere quelle famiglie che hanno minori che soffrono di qual-
che maltrattamento o famiglie dove i figli sono vittime di bulli-
smo”. “Sarà un punto di riferimento - ha concluso Cordeschi -
per tutti i tipi di maltrattamento sui minori”.
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In servizio 6 assistenti sociali per individuare esigenze e capacità dei percettori
Reddito di Cittadinanza: attivato
lo screening Ladispoli-Cerveteri

Posizionati in diversi punti i nuovi contenitori per toner, T/F, pile esauste, micro Raee e farmaci scaduti

Rafforzato il servizio di raccolta differenziata

Riceviamo e pubblichiamo -
Anche quest’anno nell’Istituto
Comprensivo Ladispoli1, si sono
avviati gli interessanti laboratori
che hanno come focus alcune
delle tematiche dell’Agenda
2030 dell’Onu, seguendo alcune
fra le tematiche principali ine-
renti ad uno o più obiettivi di
sviluppo sostenibile. A coordi-
nare il Progetto Agenda 2030,
che coinvolge le classi della
Primaria e della secondaria di
primo grado, i docenti: Tessicini,
Biscotti, Trinetti, Reali e Aloj.
Approvato, nel 2015 da 193 stati
membri dell’ONU , Agenda
2030 si caratterizza come un pro-
gramma d’azione per le persone
e il pianeta ed ha come obiettivi
di sviluppo, quello di porre fine
ad ogni forma di povertà nel

mondo, ridurre le disuguaglian-
ze e diminuire le sostanziali dif-
ferenze tra Paesi ricchi e Paesi
poveri, tra regioni più economi-
camente sviluppate e regioni più
sfortunate e promuovere società
pacifiche cercando di cambiare il
nostro pianeta e renderlo un
posto migliore per tutti.
Sviluppare nei nostri studenti la
capacità di agire da cittadini
responsabili e di partecipare pie-
namente e consapevolmente alla
vita civica, culturale e sociale
della comunità: è questo l’obiet-
tivo che i docenti del nostro
Istituto, diretto dalla prof.ssa
Enrica Caliendo, si sono propo-
sti nell’ambito
dell’EDUCAZIONE CIVICA,
sviluppando un itinerario di
lavoro finalizzato a conoscere gli

obiettivi del piano dell’“AGEN-
DA 2030”. 
I diritti che i 17 Obiettivi, indivi-
duati dall’ONU, vogliono rag-
giungere dovranno essere dun-
que validi per tutti. “NESSUNO
ESCLUSO” è uno dei principali
slogan dell’ “Agenda 2030”: nes-
suno cioè deve essere lasciato
indietro e il progresso dovrà
essere ottenuto per tutti e per
l’intera umanità. Vivace l’inte-
resse dimostrato dai ragazzi e
dalle ragazze delle classi che
hanno aderito al Progetto; effica-
ce e proficuo l’impegno profuso
nelle attività. L’intento è anche
quello di far scuola in maniera
creativa e coinvolgente usando
una pluralità di linguaggi, dal-
l’iconico al multimediale, che
promuovano la sensibilizzazio-

ne dei ragazzi alle tematiche
proposte, stimolare quella molla
che riesce ad attivare l’entusia-
smo su un particolare aspetto
della proposta educativa! In
vista delle iscrizioni all’anno
scolastico 2021/2022, il nostro
Istituto, non ha rinunciato a pre-
sentare tutti i propri progetti ad
alunni e genitori. Anche in
epoca di pandemia. E per non
abbandonare le famiglie ci
siamo attrezzati con tour virtua-
li che consentiranno a tutti,
comodamente seduti nel salotto
di casa, di visitare i nostri
ambienti scolastici. Ma anche di
interloquire con il nostro
Dirigente Scolastico, Prof.ssa
Enrica Caliendo, e con i docenti
dei tre ordini di scuola, pronti ad
accogliere e dare informazioni

utili per chi volesse iscrivere i
propri figli nel nostro Istituto.
Gli accattivanti laboratori orga-
nizzati da tutti gli ordini di scuo-
la, svolti nel rispetto rigoroso
delle norme anti covid, potranno
dimostrare la ricchezza e la vali-
dità del nostro PTOF, nei giorni
destinati agli “OPEN DAY” che
hanno avuto inizio il giorno 10
per proseguire il 15e il 17 dicem-
bre. Un ultimo incontro è previ-
sto lunedì 11 gennaio 2021.
Invitiamo quindi tutti coloro che
vorranno visitare virtualmente il
nostro Istituto e tutti i suoi spazi,
potrà ancora farlo sul sito web
della nostra scuola, digitando
www.icladispoli1.edu.it Vi
aspettiamo numerosi!

Marianna Miceli
(Docente dell’Istituto)

Nell’Istituto Comprensivo Ladispoli1 interessanti laboratori che hanno come focus alcune delle tematiche dell’Agenda 2030 dell’Onu

Con il “Progetto Agenda” il mondo entra in classe



“In via delle Viole, è stato
inaugurato il “Giardino di
Annalisa”, la nuova sede
dell’Associazione Nuove
Frontiere Onlus. In questo
spazio, messo a disposizione
dal Comune di Ladispoli, sor-
gerà il polo delle disabilità, un
vero e proprio punto di riferi-
mento per le associazioni del
territorio e le famiglie dei
nostri ragazzi speciali. La
struttura è stata realizzata dal-
l’associazione Nuove
Frontiere, con l’aiuto di tante
persone che hanno compreso
l’importanza di questo proget-
to e che hanno voluto contri-
buire fattivamente alla sua
realizzazione. A tutti loro e
all’Assessore ai Servizi Sociali
Lucia Cordeschi va il mio per-
sonale ringraziamento e quel-
lo di tutta la città!” Così il sin-
daco Grando in un post social.

Buche al Miami
decorate con
le stelle di Natale
Sono state soprannominate
le “Buche di Natale”: al
Miami hanno “decorato” i
dislivelli stradali con le tipi-
che piante rosse natalizie a
sottolineare che in zona c’è
un problema con le asfalta-
ture. “I cittadini del quartiere
Miami a Ladispoli segnalano
all’amministrazione comunale
diverse buche pericolose
(che hanno già provocato
danni e forature) “decoran-
dole” con una bella Stella
Natalizia. Ci aspettiamo dal-
l’amministrazione comunale
un bel regalo di Natale”.

L’opposizione
torna (quasi tutta)
al consiglio
in presenza
Dopo i consigli comunali in
presenza in cui l’opposizione
ha disertato, oggi la mino-
ranza dovrebbe tornare a
presenziare in assise con la
seduta prevista per stasera.
Sicuramente sarà presente
Eugenio Trani per il movi-
mento civico Ladispoli Città
(mentre Concetta Palermo
dovrebbe essere assente ma
giustificata), così come la
componente Pd e Giuseppe
Loddo di Si Può Fare. Il dub-
bio rimane sul Movimento 5
Stelle e la scelta per la quale
opteranno i grillini. Ma è
quasi sicuro che continue-
ranno a disertare.

‘Plastic Blitz’
a Torre Flavia
Come consueto, dopo forti
mareggiate, una ingente
quantità di rifiuti (marine lit-
ter) si deposita sulle nostre
spiagge. Da anni la Città
metropolitana di Roma
Capitale ha avviato periodi-
che pulizie manuali, senza
l’uso di mezzi meccanici,
della ampia spiaggia del
Monumento naturale Palude
di Torre Flavia, nell’ambito
delle attività di gestione di
questa area protetta. Sabato
gli operatori della Città
metropolitana, assieme a un
gruppo di volontari motivati
ed entusiasti, hanno rimosso
oltre 15 sacchi di rifiuti, in
prevalenza plastiche su tutto
il tratto che va dalla Torre al
lato nord. Tra questi è stato
rimosso anche un gommone
spiaggiato di ingenti dimen-
sioni. Un ringraziamento al
Comune di Cerveteri che ha
messo a disposizione il
mezzo per portare in disca-
rica i rifiuti rimossi e a tutti i
volontari ‘Amici di Torre
Flavia’. I Plastic Blitz prose-
guiranno con cadenza perio-
dica così da mantenere
decorosa e fruibile questa
spiaggia, inclusi i settori di
duna ove in primavera tor-
neranno a nidificare le rare
specie di Fratino e Corriere
piccolo.

in Breve

I lettori ricorderanno che da oltre tre mesi gli amici
di Ortica Social hanno lanciato un sondaggio on
line, tuttora aperto, col quale veniva proposto di
intitolare a Caravaggio la struttura ex Telecom di
via Ancona e di trasformarla in un Museo essendo
in procinto di essere acquisita a patrimonio pubbli-
co. Da subito è stato specificato che la sala sarebbe
dovuta essere a disposizione di tutte le realtà arti-
stiche del territorio come pittori, scultori, fotografi,
ceramisti, disegnatori ed altri. Ebbene, con immen-
so piacere abbiamo appreso che il Comune di
Ladispoli intende realizzare il Museo Caravaggio
per rinsaldare il rapporto tra il grande pittore e la
città dove sbarcò a luglio del 1610 sulle sponde di
Palo. L’ultimo posto dove fu visto vivo dato che
sulla morte di Caravaggio ogni ipotesi appare vali-

da non essendoci documenti inconfutabili.
L’annuncio è arrivato dall’assessore alla cultura
Marco Milani dai microfoni di Centro Mare Radio.
L’assessore Milani, proprio davanti all’edificio di
via Ancona, ha annunciato ufficialmente che quel-
la struttura sarà il Museo Caravaggio nel centro di
Ladispoli. Nelle prossime settimane saranno defi-
niti i dettagli dell’operazione, le sale saranno a
disposizione di tutti gli artisti della città e del terri-
torio che vorranno esporre le proprie opere. Un
fatto ci auguriamo sia certo: a nessuno venga in
mente di concedere in esclusiva la sala a qualsiasi
artista, noto o meno noto. Abbiamo letto di recente
strane ipotesi che hanno suscitato la reazione di pit-
tori ed altri artisti, sconcertati dalla prospettiva di
concessioni in esclusiva del Museo Caravaggio.

L’annuncio arriva dall’assessore Milani. Individuata la struttura ex Telecom di via Ancona

Il “Museo Caravaggio” a Ladispoli si farà

“Alla luce delle nuove restrizioni imposte dal gover-
no per il periodo delle festività natalizie riguardo la
chiusura delle attività, la nostra iniziativa si trova
obbligata ad arrestarsi momentaneamente. Ma nien-
te panico, non appena le attività potranno riaprire
anche “Cibo per la mente” tornerà a pieno regime,
con convenzioni e sistema di registrazione invariati.
Cogliamo l’occasione per ringraziare nuovamente le
attività commerciali che aderiscono all’iniziativa,
senza di loro nulla sarebbe stato possibile e ora più
che mai in questo momento di difficoltà vanno ai
loro proprietari e dipendenti i nostri ringraziamenti.
Siete un esempio modello di società civile e solidale.
Siamo coscienti che la sessione invernale è alle porte
e vi assicuriamo che non appena possibile ci muove-
remo con rapidità ed efficacia per assicurarvi posti in
cui studiare, con la speranza che il nuovo anno porti
con sé la luce in fondo al tunnel della pandemia. Con
questo auguriamo a tutti gli studenti, del litorale e
non, di passare in serenità questo Natale così diver-
so dal solito. Torneremo presto, stay tuned!

Ieri mattina la consegna di 40 chilogrammi di #alimenti non deperibili sono stati consegnati al sindaco Alessandro
Grando, dal responsabile locale Lorenzo Belardi. Nei giorni scorsi per aiutare a combattere le nuove povertà e offrire ai
più bisognosi un Natale sereno era scattata la speciale mobilitazione degli agricoltori di Campagna Amica in tutta Italia
con l’iniziativa la “Spesa sospesa del contadino” e questa mattina direttamente da Roma è arrivato per la Coldiretti,
Marco Massini che sta effettuando le consegne dei pacchi preparati. “Un sincero ringraziamento a Lorenzo Belardi e a
tutti gli amici della Coldiretti per gli alimenti donati alla nostra comunità - ha detto il sindaco Alessandro Grando - ali-
menti che renderanno più sereno il Natale alle famiglie in difficoltà”.

Consegnati 40 chili di alimenti non deperibili per la “nuova povertà”

Coldiretti in campo per i bisognosi
Studenti Ladispoli,
“A Natale cibo
per la mente si ferma”
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Inaugurata in via delle Viole la nuova sede dell’Associazione Nuove Frontiere Onlus

Il giardino di Annalisa è realtà
In questo spazio, messo a disposizione dal Comune, sorgerà il polo delle disabilità





“Con questo voto in consiglio
comunale abbiamo finalmente
posto fine ad un grave ingiustizia,
restituendo una speranza a tanti cit-
tadini, piccoli proprietari di terreni
nella zona della Quartaccia che, da
oltre 40 anni attendono, legittima-
mente di poter costruire una casa
per se stessi e la propria famiglia”.
Lo ha dichiarato il Sindaco di Santa
Marinella Pietro Tidei durante la
seduta di consiglio comunale, che si
è tenuta ieri pomeriggio e che ha
portato all’approvazione a larga
maggioranza con il voto favorevole
anche dei consiglieri di opposizione
Massimiliano Calvo e Roberto
Marongiu della delibera del Piano
Quadro della Quartaccia. “Con que-
sto voto in consiglio è stato compiu-
to solo un doveroso atto di giustizia
nei confronti di tanti piccoli pro-
prietari e abitanti della zona pena-
lizzati, negli anni, da un grave erro-

re commesso dalla Regione”. “Con
l’entrata in vigore dei Piani territo-
riali, oggi annullati da una sentenza
della Corte Costituzionale, era stata
resa inedificabile, in maniera credo
abusiva, un’area dove come previ-
sto nel Piano Regolatore Generale
di Santa Marinella era possibile rea-
lizzare una lottizzazione”.  “Per non
alimentare troppe speranze voglio
subito precisare che l’approvazione
del nuovo Piano Quadro non sarà
facile perché la Regione, con una
lettera inviata ai nostri uffici urbani-
stici, si è già opposta, ma noi com-
batteremo, in ogni sede, per far
valere le nostre ragioni. Il grave

errore era stato commesso quando
con l’entrata in vigore dei vincoli
introdotti dai Piani Territoriali, era
stata definita la zona Quartaccia,
una area di pregio inedificabile
quando invece sin dal 1976 nel Prg
generale la zona era stata legittima-
mente definita zona E ovvero di
espansione perimetrata in un’area
urbana”. “Oggi noi abbiamo solo
riaperto i termini per consentire a
tante persone di poter finalmente
realizzare il sogno di costruire una
casa per sé o i propri figli andando
a creare servizi e opere di urbaniz-
zazione in questo Rione di Santa
Marinella”. “Trovo davvero molto

strano che, per anni non si è mai
parlato di edificazione selvaggia
per la zona di Prato  del Mare  forse
perché, mi viene da pensare, su quei
terreni esistevano gli intessi di due
grandi società dì costruzioni mentre
per quanto riguarda la zona della
Quartaccia a sperare dì poter costu-
re un casa erano solo dei singoli cit-
tadini dì Santa Marinella, molti dei
quali floricoltori che non avevano
certo nessuna mira speculativa ma
solo una legittima aspirazione poter
finalmente realizzare il sogno dì
avere una abitazione”. “A tutte que-
ste persone con il nostro voto in
consiglio abbiamo restituito una

speranza e non ci arrenderemo
tanto facilmente”. “Al contrario,
ancora una volta, i consiglieri di
minoranza Francesco Settenni
Francesco Fiorucci e Lorenzo
Casella hanno dimostrato solo di
essere arroccati sulle loro convin-
zioni e di non aver assolutamente a
cuore le legittime aspettative dei
loro concittadini ingiustamente
penalizzati fino ad oggi e che si
sicuro hanno capito chi sta ammini-
strando per il bene della città e chi
fa, con arroganza, solo demagogia”.
“L’indice di edificabilità allo 0,60
indica, in ogni caso, la possibilità,
unicamente, di creare una lottizza-
zione in grado solo di soddisfare
esigenze abitative e di creare nel,
contempo, servizi  in un’area oggi
priva di opere di urbanizzazione
che non può certo realizzare un
comune lasciato, in dissesto finan-
ziario”.   

Fiumicino, scuola
di via Coni Zugna
lavori in conclusione

“Pino Musolino è certamente
la persona giusta al posto giu-
sto e la sua nomina è un otti-
mo viatico per il rilancio, lo
sviluppo e la crescita del porto
di Civitavecchia. Il neo
Presidente è immediatamente
operativo e consapevole delle
esigenze dello scalo sia per il
lavoro di risanamento econo-
mico di breve termine, sia per
la visione strategica di medio e
lungo termine” dichiara
Cristiano Dionisi, Presidente
di Unindustria Civitavecchia a
margine della riunione del
Comitato d’Area
dell’Associazione alla quale ha
partecipato anche il neo
Presidente dell’Asdp Mar
Tirreno Centro Settentrionale
Pino Musolino che ha presen-
tato le sue linee programmati-
che. All’incontro era presente
anche Stefano Cenci, Vice
Presidente di Unindustria.
“Unindustria ha presentato al
neo Presidente – continua
Dionisi – le sue proposte, dalle
infrastrutture alla logistica,
passando per la transizione
energetica e le semplificazioni,

con al centro la Zls e il contrat-
to d’area. La nostra
Associazione ha garantito la
propria collaborazione al
nuovo vertice del porto, come
ha sempre fatto in tutti questi
anni, mettendo sempre a
disposizione le proprie pro-
gettualità per la crescita di uno
dei principali porti italiani”.
“Ringrazio il Presidente
Dionisi - ha sottolineato Pino

Musolino - per l’opportunità
che mi ha dato di confrontar-
mi con la realtà imprenditoria-
le dei suoi associati, perché  è
fondamentale fin da subito
costruire rapporti e percorsi
condivisi, per porre le basi
dello sviluppo dei nostri scali.
La situazione non è facile e lo
sanno in primis gli imprendi-
tori che stanno, con grandi
sforzi, cercando di resistere

agli effetti negativi della pan-
demia e prepararsi alla ripar-
tenza. Le sensazioni che ho
ricevuto dall’incontro mi dico-
no però che c’è grande forza di
volontà e voglia di disegnare il
futuro. Io mi metto con umiltà
al servizio di questa grande
partita, che alla fine sono sicu-
ro saremo in grado di vincere,
se sapremo lavorare tutti
assieme”.

Quasi in dirittura di arrivo la scuola di via Coni Zugna. Il ples-
so avrà a disposizione 12 aule, di cui 6 saranno destinate alla
materna e altre 6 alla scuola elementare. “Questa settimana - ha
spiegato l’assessore ai lavori pubblici Angelo Caroccia - i lavori
saranno ultimati, ad esclusione del giardino esterno che sarà
finito per la primavera”. “Da gennaio, dopo le ultime rifiniture
con le relative pulizie e sanificazioni, le nuove aule saranno
pronte e utilizzabili”. “E’ un intervento fondamentale per una
località con una popolazione molto densa - ha concluso Caroccia
- come Isola Sacra”.

Approvata dal consiglio comunale la delibera
del Piano Quadro della Quartaccia di Santa Marinella

CIVITAVECCHIA – Sabato sera
impegnativa per la Guardia di
finanza, che all’interno del
porto ha eseguito una serie di
controlli sui passeggeri delle
navi in arrivo e in partenza. I
militari della locale compagnia,
nel corso delle verifiche hanno
intercettato una donna sospetta,
anche alla luce delle precedenti
analisi eseguite sulla lista pas-
seggeri della nave in arrivo da
Barcellona. La 37enne, una cit-

tadina cilena, è risultata essere
ricercata da circa un anno per
una serie di furti commessi. Le
fiamme gialle hanno controllato
i precedenti della donna, che a
quanto pare avrebbe avuto in
passato una serie di guai per
fatti legati alla droga.
Immediatamente la cilena è
stata condotta presso gli uffici
del locale gruppo Gdf per ulte-
riori accertamenti sulla sua
posizione. A quanto pare è

emerso che la cittadina stranie-
ra era stata colpita da un’ordi-
nanza di custodia cautelare in
carcere, a seguito della quali si
era resa irreperibile. Il suo ten-
tativo di raggiungere l’Italia,
tuttavia l’ha inchiodata, dal
momento che è bastato poco ai
militari della Guardia di finan-
za per fare chiarezza sulla sua
posizione. Una volta sbrigate le
formalità di rito, la 37enne cile-
na è stata arrestata in esecuzio-

ne dell’ordinanza emessa
dall’Autorità giudiziaria e
immediatamente associata al
carcere di Rebibbia. Dovrà
scontare una condanne di un
anno e mezzo per il reato di
furto con destrezza. Occhi aper-
ti e controlli a trecentosessanta
gradi da parte dei finanzieri che
in occasione delle festività nata-
lizie hanno aumentato esponen-
zialmente la loro presenza
all’interno dello scalo.

Ricercata arrestata dalla Finanza sabato sera. Donna cilena di 37 anni
dovrà scontare una condanna per aver commesso una serie di furti 
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Porto, intervento del presidente di Unindustria Civitavecchia, Dionisi 
“Presidenza Musolino, buon viatico
per la crescita del nostro territorio”
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Mentre si affrontava il lock-
down di marzo al grido di
#iorestoacasa, ci si è resi conto
che non tutti potevano fare affi-
damento su quel diritto ele-
mentare. La necessità di circo-
scrivere la propria vita tra le
quattro mura domestiche per
isolare il contagio ha messo in
luce la drammatica realtà delle
tantissime persone che non
potevano e non possono, trova-
re rifugio restando a casa per-
ché vivono in strada. L’eco di
questa emergenza sociale è
arrivata fino ai vertici Ue: è di
martedì scorso l’approvazione,
da parte del Parlamento euro-
peo, di una serie di linee guida
per porre fine al fenomeno dei
senzatetto entro il 2030. La riso-
luzione non legislativa prende
in seria considerazione la con-
dizione di vita di 700 mila per-
sone in Europa, che vivono in
strada e ogni notte sono costret-
te a cercare ricoveri di fortuna,
sui marciapiedi o nelle stazioni,
e che oggi possono contare su
una disponibilità ridotta nei
centri di accoglienza, a causa
del distanziamento reso neces-
sario dalle misure sanitarie in
atto.
La casa come diritto umano
fondamentale: nelle linee guida
del Pe c’è innanzitutto la volon-
tà di non affidarsi solo al pur
necessario sistema di assistenza
ai senza fissa dimora, bensì di
convergere verso soluzioni
durature, come può esserlo
solo il diritto alla casa garantito.
L’edilizia abitativa e l’impren-
ditoria sociale sono le principa-
li forme di inclusione suggerite
dalla risoluzione, insieme
all’invito a depenalizzare il
fenomeno, che di fatto converte
in reato una condizione di disa-
gio.
La premessa è innanzitutto la
presa in carico a livello politico
e istituzionale del problema, ad
oggi troppo spesso lasciato ai
margini e affidato alla gestione
di organizzazioni benefiche,
volontariato e ONG. Ciò signi-
ficherebbe sostenere le struttu-

re assistenziali, garantire i dirit-
ti basilari alle persone senza
fissa dimora (primo tra tutti il
diritto alla salute), e soprattutto
operare sulle cause per preve-
nire il fenomeno: quante perso-
ne per la crisi causata dal
Covid-19 hanno perso o perde-
ranno la casa? Intervenire in
maniera preventiva sulle situa-
zioni di fragilità può scongiura-
re il rischio di finire in strada
per una categoria di persone a
rischio. Come soluzione tempo-
ranea, invece, è fondamentale
fornire un accesso costante ai
rifugi d’emergenza, cosa resa
ancora più complicata dalla
pandemia. La Ue si propone di
sostenere e incentivare iniziati-
ve di inclusione, prevenzione e
monitoraggio, di fare da cabina
di regia, ma è responsabilità del
singolo stato membro la volon-
tà politica di mettere in atto i
punti della risoluzione.
In Italia, all’inizio del 2020, si
contavano circa 50mila senza-
tetto, ma trattandosi della
forma più estrema di esclusio-
ne sociale anche i dati sono

incompleti e difficili da aggior-
nare. Le città fanno da sfondo a
una condizione di grave preca-
rietà che oggi è complicata dai
coprifuoco e dalle chiusure che
contribuiscono all’isolamento e
all’abbandono di chi vive per
strada. Anche l’assistenza sani-
taria è un miraggio per chi, di
norma, è escluso da ogni forma
di servizio sociale.
Luigi Agarossi, coordinatore
dei City Angels di Milano -
un’associazione di volontariato
di strada attiva dal 1994 che
interviene su varie forme di
marginalità sociale - ha accetta-
to di rispondere ad alcune
domande, allo scopo di definire
meglio la situazione italiana, tra
l’emergere di nuove forme di
povertà e l’insufficienza dei
fondi stanziati per arginare il
fenomeno.
In Europa, negli ultimi 10
anni, il numero delle persone
che vivono per strada è
aumentato del 70%. Avete
riscontrato incrementi signifi-
cativi nel numero di persone
assistite nell’ultimo anno di

attività?
L’entità dell’incremento per le
persone che vivono per strada è
stata alquanto contenuta. A
livello di assistenza, invece, un
significativo incremento è stato
riscontrato nei confronti delle
persone singole o famiglie che
vivono negli stabili dei contesti
periferici del tessuto urbano.
Qui la percezione dell’aumento
della povertà è stata inequivo-
cabile.
Quanto ha pesato l’emergenza
sanitaria per chi era già da
prima escluso dall’assistenza
sanitaria di base?
Questo è difficile da quantifica-
re ma di sicuro per quelli già
esclusi dall’assistenza sanitaria,
l’emergenza Covid-19 non ha
influito più di tanto sulla loro
situazione generale.
La risoluzione del Parlamento
europeo auspica una responsa-
bilità politica dei governi per
mettere fine al fenomeno
entro il 2030. Nel documento
viene messo in primo piano il
diritto alla casa e la prevenzio-
ne per le categorie a rischio,

oltre a una rete di sostegno più
solida e strutturata per i senza-
tetto. Attualmente, qual è il
ruolo delle istituzioni in que-
sta lotta contro povertà ed
esclusione sociale?
Ci sono iniziative concrete e
investimenti anche europei per
il terzo settore che fanno capo a
progetti operativi basati sui
Fondi di Aiuti Europei agli
Indigenti o FEAD (Fund for
European Aid to the most
Deprived). Gestori di questi
progetti in genere sono enti
locali quali i comuni che opera-
no tramite i loro assessorati per
le politiche sociali.
I fondi, tuttavia, sono insuffi-
cienti alle esigenze per cui
l’asimmetria fra domanda e
offerta di servizi permane
nonostante si cerchi di colmare
il gap facendo uso della colla-
borazione con le associazioni di
volontariato.
I vari enti locali pubblicano
infatti, periodicamente, gare
per l’affidamento di attività del
terzo settore alle associazioni
creando in tal modo una siner-

gica rete di collaborazione.
Milano, ad esempio, conta sulla
collaborazione di circa 15 asso-
ciazioni di volontariato per la
gestione del periodo di emer-
genza freddo.
Dal 1994 operate in tutta Italia,
da Milano a Palermo, in conte-
sti urbani differenti tra loro;
dove avete riscontrato le situa-
zioni di maggiore criticità?
Le diverse criticità non dipen-
dono in generale dai diversi
contesti urbani quanto invece
dalla concentrazione e dal
carattere dei richiedenti aiuto.
La diversa etnia e le diverse
culture sono aspetti fondamen-
tali nel determinare la bontà o
la criticità dei rapporti.
Su questo influisce anche la
tipologia dei richiedenti aiuto
se, cioè, si tratta di italiani, stra-
nieri, rifugiati politici o migran-
ti per ragioni economiche.
Pazienza e rispetto risultano
essere, comunque, due impre-
scindibili presupposti per evita-
re conflitti e instaurare rapporti
costruttivi.

Roberta Rega

Povertà: ancora troppo grande 
il numero di senzatetto, 700mila solo in Europa



Il calcio femminile cresce e i numeri sono
dalla parte di questa disciplina che anche
in un momento di particolare difficoltà sta
registrando il gradimento di praticanti e
appassionati. CSEN per dare risalto al cal-
cio delle donne ha tenuto un seminario,
promosso all’interno del Progetto Europeo
ProCall “Aumentare il Livello
Professionale degli Allenatori nel Calcio
Femminile” che ha avuto come obiettivo

quello di accrescere le competenze degli
allenatori così da rendere più attrattivo il
calcio e i suoi allenamenti per il “gentilses-
so”. Al termine del progetto verrà redatta
anche una Guida per allenatori di calcio
femminile. Il compendio raccoglierà il
lavoro svolto e che si svolgerà nei 4 incon-
tri di formazione.
Nella raccolta saranno inserite le metodo-
logie e tecniche di allenamento adottate

dai quattro Paesi partners: Romania (capo-
fila del progetto), Portogallo, Inghilterra e
Italia. Il primo incontro live si è tenuto al
centro Elis di Roma al termine del quale la
compagine femminile del Grifone
Gialloverde, militante al torneo di
Eccellenza, ha svolto una seduta di allena-
mento per evidenziare le tecniche atletiche
e tattiche messe in campo dagli istruttori
italiani.
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Calcio femminile, il Csen promuove il convegno 
di formazione dedicato agli allenatori

Donne e calcio, 
un binomio in crescita
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"Mia figlia mi manca ogni istante della mia
vita. Mi sento e mi sentirò sempre mutila-
to". Lo ha affermato Edward von
Freymann, padre di Gaia, una delle ragaz-
ze vittime dell'incidente stradale di Corso
Francia, a Roma, per cui è stato condanna-
to a 8 anni Pietro Genovese. Il ragazzo che
guidava l'auto, ha aggiunto il padre di
Gaia, "è giovane e ancora immaturo. Non
ha dimostrato pentimento, ma spero che
un giorno prenderà coscienza di cosa è
successo". In un'intervista rilasciata al quo-
tidiano La Stampa, il padre di Gaia ha rac-
contato che, "nelle settimane successive
all'incidente, all'enorme dolore" per la
morte della figlia "si è aggiunta una soffe-
renza indicibile, dovuta alla pubblicazione
di notizie surreali sul suo conto. E' stato
detto che era avventata, che lei e Camilla si
erano tuffate sotto l'auto in una zona senza
strisce pedonali, con il semaforo rosso, sca-
valcando il guard-rail. Ho sempre saputo
che era tutto falso. Io ho avuto un inciden-
te gravissimo in moto e oggi vivo su una
sedia a rotelle. Mia figlia era terrorizzata
dalle auto. Perfino esagerata nella sua pru-
denza". L'uomo si è detto quindi soddisfat-
to dalla ricostruzione dei fatti della senten-
za: "Volevo soprattutto che a Gaia e
Camilla non fossero addossate di respon-
sabilità che non avevano. Il fatto è oggetti-

vamente gravissimo. Ma è impossibile
quantificare in termini di pena la vita spez-
zata di due sedicenni. Per me era impor-
tante che si ricostruisse la verità". Rispetto
agli atti del processo "sono rimasto allibito
osservando i video delle auto che sfreccia-

vano su corso Francia prima dell'inciden-
te". Per la famiglia è in arrivo un indenniz-
zo economico: "Mia figlia continuerà a
vivere nelle vite dei tanti ragazzi che aiute-
remo: abbiamo un progetto, ancora in via
di definizione, molto ambizioso". 

Sedicenni travolte e uccise, il padre di Gaia: “Mi manca”
“Genovese non è pentito”
"Continuerà a vivere nelle vite dei tanti ragazzi che aiuteremo:
abbiamo un progetto, ancora in via di definizione, molto ambizioso"

“Oggi voglio parlarvi della
funivia tra la fermata metro
Eur-Magliana e Villa Bonelli
(stazione della Roma-
Fiumicino), un’opera impor-
tante su cui stiamo investen-
do. Solo la settimana scorsa
abbiamo approvato il proget-
to di fattibilità tecnica ed eco-
nomica, compiendo un altro
passo importante per la rea-
lizzazione”. Lo annuncia la
sindaca di Roma Virginia
Raggi in un post su Fb. “Chi
vive 

nostra città sa quanto sia
importante risparmiare
tempo prezioso negli sposta-
menti quotidiani. Ecco perché
stiamo portando avanti un
piano di cambiamento della
mobilità a Roma. Questo vuol
dire anche avere il coraggio di
investire in progetti ambiziosi
e importanti come le funivie”,
sostiene Raggi. “Vengono uti-
lizzate in tutto il mondo: a
Berlino, Londra, Madrid,
Barcellona, New York, solo
per citare alcune grandi
metropoli. Il motivo?

Funzionano. Per questo le
vogliamo realizzare anche
nella nostra città. Per darvi
solo un dato: con la funivia ci
vorranno solo 4 minuti e
mezzo l’intero tratto. Con un
bel risparmio di tempo e
senza utilizzare i mezzi priva-
ti”, spiega ancora Raggi. “Sarà
un collegamento importante
per velocizzare gli sposta-
menti tra l’aeroporto di
Fiumicino e la zona dell’Eur.
E ne beneficeranno anche resi-
denti e lavoratori dei quartieri
Portuense e Magliana, che
saranno serviti dalle stazioni
di Villa Bonelli e Certaldo”,
conclude la sindaca.

“Si usano in tutto il mondo: a Berlino,
Londra, Madrid, Barcellona, New York.
Il motivo? Funzionano”
La Raggi esulta: “Approvato
il progetto di fattibilità
della funivia a Roma”

Un nuovo strumento di teleme-
dicina per assistere da remoto i
pazienti affetti da COVID-19 e
monitorare in tempo reale le
loro condizioni di salute.
Si chiama Smart Axistance C-19
la nuova applicazione svilup-
pata da Enel X e messa a dispo-
sizione della Fondazione
Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS con
l’obiettivo di garantire la più
efficace e tempestiva assistenza
ai pazienti COVID-19 e al
tempo stesso tutelare la salute
dei malati e degli operatori
sanitari contribuendo a decon-
gestionare le strutture ospeda-
liere.
Lo strumento, progettato da
Enel X e messo gratuitamente a
disposizione di uno dei princi-
pali ospedali d’Italia, sarà utiliz-
zato nell’ambito di un program-
ma di assistenza digitale, coor-
dinato dal professor Luca
Richeldi, Direttore dell'Unità
Operativa Complessa di
Pneumologia del Policlinico
Universitario A. Gemelli IRCCS
e Presidente della Società
Italiana di Pneumologia. Il pro-
gramma sarà avviato dal
Gemelli e coinvolgerà 200
pazienti COVID-19 in sorve-
glianza attiva o isolamento
fiduciario. 
“Con quest’iniziativa vogliamo

dare il nostro contributo al
Paese per la gestione dell’emer-
genza COVID-19”- ha dichiara-
to Francesco Venturini, ammi-
nistratore delegato di Enel X-
“Crediamo fortemente nella
missione sociale dell’innovazio-
ne e siamo contenti di poter
mettere la nostra capacità d’in-
novare al servizio della Sanità,
sostenendo concretamente i
malati, i medici e gli operatori
sanitari in un momento così dif-
ficile”. “Nella sanità del Covid e
a maggior ragione in quella del

post Covid l’innovazione tecno-
logia sarà una leva decisiva nel-
l’assistenza ai pazienti”- ha
aggiunto Marco Elefanti, diret-
tore generale della Fondazione
Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS - “È
quindi con entusiasmo che
abbiamo avviato con Enel-X
questo programma pilota di
assistenza digitale ai pazienti
del Gemelli affetti da COVID-
19 curati a domicilio.
Questa iniziativa è un esempio
concreto di continuità assisten-

ziale ospedale-territorio e rap-
presenta un ambito strategico
su cui nel prossimo futuro si
dovrà continuare a puntare
molto”.
Il programma prevede che
attraverso l’app, utilizzabile da
smartphone o da tablet con i
sistemi Android, IOS e Huawei
e collegata ai dispositivi di dia-
gnostica wireless forniti gratui-
tamente dal Gemelli, i malati in
sorveglianza attiva possano
inviare ogni giorno a medici e
infermieri, direttamente da

casa, i dati sui propri parametri
clinici: temperatura, frequenza
cardiaca, saturazione dell’ossi-
geno nel sangue.
Ai pazienti è inoltre data la pos-
sibilità di consultare attraverso
l’App lo storico di tutte le misu-
razioni e visualizzarne i trend,
di ricevere notifiche personaliz-
zate per l’assunzione dei farma-
ci, appuntamenti, televisite,
aggiornamenti su obiettivi e
superamento delle soglie di
determinati valori con la possi-
bilità di essere contattati in
video chiamata dal Gemelli nel
caso di criticità. 
Allo stesso modo, il personale
sanitario può accedere quoti-
dianamente allo storico dei dati
dei pazienti, condivisi nel pieno
rispetto delle norme sulla priva-
cy, controllarne l’anamnesi, le
posologie, le misurazioni e gli
appuntamenti per televisite e
personalizzare, infine, gli allar-
mi delle emergenze in base alla

gravità dei valori registrati.
Grazie alle sue caratteristiche
altamente innovative, Smart
Axistance COVID-19 è stata
riconosciuta tra le migliori App
e soluzioni tecniche di teleassi-
stenza per la sorveglianza attiva
di pazienti affetti da COVID-19
da parte del MID a seguito del
bando Telemedicina
Innovaperlitalia ed è stata
anche inserita dall’Unione
Europea nel Common EU tool-
box for Member States, il docu-
mento che cita gli strumenti di
telemedicina più recenti e
all’avanguardia sviluppati dai
Paesi membri per fronteggiare
l’emergenza da COVID-19.
Smart Axistance COVID-19 si
va ad aggiungere ad altre
importanti soluzioni di assi-
stenza medica da remoto tra cui
Smart Axistance Diabetes
Control, che offre prevenzione e
cure per i pazienti diabetici in
sorveglianza attiva.

Assistenza da remoto h24 dal Gemelli
ai pazienti Covid con la telemedicina



Un bus turistico a due piani che
girerà per le strade di Roma, dal
centro alla periferia, per tra-
smettere “dal vivo” le note delle
canzoni tradizionali del Natale
ma anche brani musicali in
omaggio a Rino Gaetano,
Gabriella Ferri e Franco
Califano. La sindaca Virginia
Raggi ha presentato “Facciamo
finta che… tutto va ben!”, un
progetto inedito ideato da
Maurizio Costanzo e Pino
Strabioli che prende il nome dal
titolo dell’omonima canzone
scritta dallo stesso Costanzo,
insieme a Franco Pisano e
Umberto Simonetta, nel 1975.
“Quest’anno abbiamo ancora
più bisogno di vivere le festività
con gioia e serenità per guarda-
re al futuro con fiducia e ottimi-
smo. Per questo abbiamo pensa-
to di portare la musica in giro,
per le strade di Roma, nelle vie
dove passeggiano le persone,
sotto le case dei cittadini. Una
bella iniziativa che si unisce alle
tante che abbiamo organizzato.
Un grazie particolare a Maurizio
Costanzo e a Pino Strabioli e a
tutti coloro che parteciperanno
rendendo questa iniziativa pos-
sibile”, dichiara la sindaca
Virginia Raggi. “Vorrei fare gli
auguri a tutti i romani. Insieme
supereremo anche questo male-
detto Covid”, afferma Maurizio
Costanzo. “In un Natale che ci
tiene fermi un’emozione musi-
cale in movimento dedicata alle
voci della città. Serenate ambu-
lanti come biglietto di auguri.
Ringrazio Maurizio Costanzo

per avermi coinvolto in questo
viaggio festoso per le strade di
Roma”, commenta Pino
Strabioli. “Partecipare a questa
iniziativa costituisce al contem-
po un segnale e un’occasione.
Innanzitutto è confermare un
impegno di presenza sul territo-
rio e tra le persone, un modo per
ricordare che siamo un’istituzio-
ne di Roma e per i romani.
D’altra parte si tratta di un’occa-
sione per estendere ulterior-
mente il nostro programma
natalizio in streaming, facendo-
lo vivere attraverso le note di
Ambrogio Sparagna anche nelle
vie della città, per rimarcare che

la cultura e lo spettacolo si ren-
dono necessari e continuano ad
esistere sempre, in qualunque
circostanza e in infinite forme
diverse”, dichiara l’Ad di
Fondazione Musica per
Roma,Daniele Pitteri.
L’iniziativa di Roma Capitale, in
collaborazione con Fondazione
Musica per Roma e con il sup-
porto organizzativo di Zètema
Progetto Cultura, prevede quat-
tro appuntamenti di musica iti-
nerante per la città: nei giorni 22,
23 e 30 dicembre 2020 e il 4 gen-
naio 2021, dalle ore 16.30 alle
18.30, Ambrogio Sparagna e i
solisti dell’Orchestra Popolare

Italiana (Raffaello Simeoni,
Valentina Ferraiuolo, Erasmo
Treglia), a bordo di un open bus
turistico a due piani, coinvolge-
ranno e animeranno le vie della
Capitale proponendo una sele-
zione di canzoni tradizionali del
Natale, brani del repertorio più
tradizionale delle borgate roma-
ne e della campagna romana e
alcuni brani di autori e interpre-
ti eccezionali legati alla storia
della città. Così dal saltarello o
dalle pastorali per zampogna si
passerà ai brani di Franco
Califano come “Roma nuda” o
“La nevicata del 56”, alle ballate
degli Scariolanti del litorale si

alterneranno i grandi classici di
Gabriella Ferri come “Pe lungo-
tevere”, “Dove sta Zazza” o “Il
valzer della toppa”, e dai canti
natalizi dei carcioffolari, si arri-
verà ad un omaggio anche a
Gigi Proietti con “Nun je da'
retta Roma” e a un romano
d’adozione come Rino Gaetano
con “Berta filava” o “Il cielo è
sempre più blu”. Una occasione
per riannodare i fili e le note che
fanno di Roma uno degli scrigni
più curiosi di tradizione e nuova
musica italiana. Infine un omag-
gio speciale a Trilussa per ricor-
darlo a 70 anni dalla morte.
L’evento - realizzato grazie agli

sponsor G Quadro Advertising,
agenzia pubblicitaria specializ-
zata nella comunicazione Out-
door, e City-Sightseeing Roma,
primo operatore della capitale
per il servizio Open Bus - fa
parte delle iniziative promosse
da Roma Capitale in occasione
delle festività natalizie, per offri-
re anche attraverso la cultura un
segnale di speranza e promuo-
vere i valori della tradizione e
della condivisione propri del
Natale, nel pieno rispetto delle
misure di contenimento anti-
Covid. Durante le festività
Ambrogio Sparagna animerà
anche due eventi musicali orga-
nizzati dalla Fondazione Musica
per Roma per il “Natale
all’Auditorium 2020” e che
saranno trasmessi in diretta
streaming: il 24 dicembre con ”I
suoni del Natale. Voci e stru-
menti musicali della tradizione
popolare” saranno in scena
alcuni musicisti e cantori di
varie regioni italiane, in partico-
lare del Lazio, Abruzzo,
Campania, Calabria e Sicilia,
mentre il 6 gennaio torna il con-
sueto appuntamento con la
musica natalizia di ”La
Chiarastella” giunto alla 14^
edizione e che oltre a Sparagna e
ai solisti dell’Orchestra Popolare
Italiana vedrà la partecipazione
straordinaria di Peppe Servillo).
I percorsi dell’open bus tocche-
ranno zone del centro storico
ma anche periferie quali
Prenestino, Centocelle, Pigneto,
Appio-Tuscolano, Arco di
Travertino.

“Facciamo finta che… tutto va ben!”
via alla musica itinerante per le strade

La Galleria Borghese presenta il
23 dicembre alle18 un concerto
di musica barocca per inaugura-
re il nuovo progetto di ricerca "I
Borghese e la musica".
L'evento, che si svolge nel
museo "a porte chiuse", nella
cosiddetta Loggia del Lanfranco
che accoglie alcuni dipinti a
tema musicale, viene trasmesso
in diretta streaming sul sito e
sui canali social del museo.
Un video del concerto sarà poi
pubblicato on line. Il program-
ma, che presenta Cantate di
Georg Friedrich Händel e
Sonate di Arcangelo Corelli, è
affidato ai Solisti dell'Orchestra
Barocca Italiana, musicisti di
rilievo internazionale specializ-
zati in esecuzioni con strumenti

storici, diretti da Riccardo
Martinini che del Progetto "I
Borghese e la Musica" è il refe-
rente artistico. Per l'occasione la
Fondazione viennese Orpheum
ha messo a disposizione alcuni
preziosi strumenti tra i quali il
violoncello "grande" del liutaio
Simone Cimapane del 1692, che
recenti studi hanno dimostrato
essere tra gli strumenti suonati
nell'orchestra di Corelli negli
ultimi anni del XVII secolo.

Oltre alla voce solista del sopra-
no Rachel Redmond, l'ensemble
è composto da due violini
barocchi, una tiorba e due vio-
loncelli. Il cardinale Scipione
Borghese, primo fondatore e
committente della Palazzina
Pinciana e della sua eccezionale
collezione di opere d'arte nella
prima metà del Seicento, fu
anche protagonista della scena
musicale del suo tempo, al
quale si legano grandi innova-

zioni come la nascita del melo-
dramma o l'irrompere della
"teoria degli affetti" nelle rap-
presentazioni e nel rapporto fra
parole e musica.I Borghese furo-
no brillanti mecenati di compo-
sitori ed esecutori. Con questo
progetto La Borghese promuove
studi musicologici mirati a deli-
neare più chiaramente le rela-
zioni della famiglia con la musi-
ca e con i musicisti, in particola-
re nei secoli XVII e XVIII.E
punta a rinnovare il "patto"
della committenza, quella rela-
zione elettiva animata da affini-
tà e condivisione degli intenti
che Scipione intrecciò con i suoi
artisti e che oggi si vuole ripro-
porre con i compositori contem-
poranei. 

Musica anche alla Galleria Borghese
per il nuovo progetto di ricerca 
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Un bus turistico a due piani che girerà per le strade di Roma

Avviata una raccolta fondi per l’acquisto di un pulmino
da destinare al trasporto di piccoli pazienti oncologici
Una gara di solidarietà per l'acquisto
di un pulmino che possa accompagna-
re i piccoli pazienti oncologici dalla
casa famiglia aperta quest'estate a
Formello, alle porte di Roma, fino
all'ospedale Bambino Gesù. 
A lanciarla l'associazione "C'era una
nota", in prima linea per l'accoglienza
di bimbi disagiati in cura all'ospedale
pediatrico della Capitale.
A luglio è nata la "Casa C'era una
nota" con l'intento di aiutare bambini
oncologici e le loro famiglie che a
causa della malattia sono costretti ad
allontanarsi dalle proprie città per
affrontare il percorso di cure al

Bambino Gesù di Roma, accogliendoli
gratuitamente e supportandoli. La
casa può ospitare fino a 8 bambini con
i genitori e ora - spiegano dall'associa-
zione - manca solo un pulmino da 9
posti per accompagnare tutti i giorni i
piccoli dalla casa-famiglia di Formello
all'ospedale pediatrico per effettuare
le terapie.
Per raccogliere fondi alcune mamme
volontarie dopo Natale raggiungeran-
no Roma e gireranno la città a piedi
chiedendo un contributo.
Sulla pagina Facebook dell'associazio-
ne "C'era una nota" i dettagli sulla rac-
colta fondi.

Al via anche quest’anno il progetto
“Scuole Aperte” finanziato dal
Dipartimento Servizi Educativi e
Scolastici di Roma Capitale, per aprire a
bambini e adolescenti le porte degli isti-
tuti comprensivi della città, con attività e
laboratori, durante il periodo di sospensione dell’attività didattica
per le vacanze di Natale.  “Un altro segnale positivo per i nostri bam-
bini e ragazzi. Anche in questo periodo vogliamo offrire possibilità
ulteriori di vivere in sicurezza le proposte educative, contribuendo
ad aiutare i genitori che lavorano”, dichiara la sindaca di Roma
Virginia Raggi.  L’obiettivo di centri invernali per i bambini e adole-
scenti nel periodo di chiusura delle scuole per le vacanze natalizie è
sostenere i genitori che lavorano e offrire ai ragazzi del territorio pro-
getti educativi e inclusivi. L’iscrizione si effettua presso le singole
scuole e le attività si svolgono nel pieno rispetto delle procedure di
sicurezza sanitaria previste.

“Scuole Aperte” durante
le vacanze di Natale



Dal test anticovid al test anti-
droga. Con un tweet Davide
Barillari, consigliere regionale
del Lazio del gruppo misto, ex
pentastellato, rilancia: “I consi-
glieri regionali del Lazio posso-
no entrare in aula solo se si
fanno il tampone. Ma fare
anche un test antidroga? I risul-
tati sarebbero mooooolto più
interessanti…”. A sessione di
bilancio aperta da oggi, con il
tweet dell’ex candidato alla pre-
sidenza della Regione Lazio per
i 5stelle, la “maratona” sui
numeri promette di animarsi.
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Annunciata in seduta pubblica
la graduatoria dei progetti, e i
relativi nominativi dei proget-
tisti, partecipanti alla seconda
fase dei concorsi indetti da
Roma Capitale lo scorso set-
tembre per il Polo Civico
Flaminio e il Nuovo Mercato
rionale San Giovanni di Dio.
Di seguito la graduatoria
provvisoria dei primi 5 classi-
ficati per il Nuovo Mercato
rionale San Giovanni di Dio:
Giorgio Scarchilli, Alessandro
Parena, Damiano Capuzzo,
Nicola Braggio
Valentino Anselmi, Marco
Grippo, Matteo Murzi, Luigi
Zonetti, Andrea Bartocci,
Valerio Palmieri, Matteo
Giammusso, Francesca
Limongelli, Costanza Monetti,
Edoardo Valenti
Andrea Ravagnani
Mynd Ingegneria S.r.l
Lorenzo Netti, Gloria Anna
Valente, Elita D’Onghia 
Di seguito la graduatoria
provvisoria dei primi 5 classi-
ficati per il Polo Civico
Flaminio: 

ApiùM2a Architects Studio
Associato di Architettura,
Sinergo S.p.a., DEMOGO
Studio di Architettura di
Gobbo, Mottola e De Marchi

s.b.arch. – Studio Bargone
Architetti Associati

Gianpiero Maria La Torre,
Graziella Corti, Domenico
Conca, Stefano Sileo

Studio associato di
Architettura Baglivo-Negrini

Pasquale Miano, Andrea
Miano, Aniello Camarca,
Mariachiara Rinaldi, Luca
Cozzolino, Veronica De Falco
“Ringrazio tutti coloro che
hanno deciso di partecipare
per contribuire a progettare
due importanti spazi della

città. Rigenerazione urbana
significa restituire ai cittadini
luoghi della quotidianità, ade-
guati alle esigenze attuali, che
possano contribuire a miglio-
rare la qualità della vita nei
quartieri. Questa amministra-
zione ha scelto di farlo attra-
verso i concorsi di progettazio-
ne, che ci permettono di sele-
zionare le idee migliori e met-
terle in 'competizione', conser-
vando la regia pubblica della
rigenerazione della città e dei
suoi spazi”, dichiara la sindaca
di Roma Virginia Raggi.
“Come amministrazione
siamo soddisfatti di aver dato
il via a questa stagione di con-
corsi e siamo convinti di voler
proseguire in questa direzione.
Un lavoro complesso ma fon-
damentale per restituire quali-
tà architettonica diffusa e con-
fronto che permette un ampio
coinvolgimento per definire il
migliore progetto per uno spe-
cifico spazio e per il contesto in
cui si inserisce. Un obiettivo
importante che stiamo rag-
giungendo, come in questo
caso, grazie all’impegno e al
lavoro degli uffici e della giu-
ria coinvolta che ringrazio. Un

lavoro che ci permette di apri-
re una discussione pubblica
sull’importanza del progetto
di architettura, sul ruolo che
nella città devono avere i luo-
ghi civici e sul modo in cui la
politica si rappresenta nella
trasformazione degli spazi.
Una attività che permette di
crescere, amministrazione, cit-
tadini, progettisti, insieme e
che per troppo tempo è stata
marginale nella discussione
sulla qualità delle trasforma-
zioni urbane mentre ritengo
debba tornare ad essere centra-
le per il benessere della città”,
sottolinea l’assessore
all’Urbanistica Luca Montuori.
“Grazie alla partecipazione
attiva di professionisti che si
sono messi a servizio della
città, a breve comincerà una
nuova pagina per il mercato
San Giovanni di Dio. Gli spazi
di uno dei simboli rionali più
amati della città verranno ridi-
segnati: vogliamo restituire
qualità e dignità a questo mer-
cato storico che ormai fa parte
del tessuto urbano e dello
spaccato sociale di
Monteverde, un luogo di
scambio e di incontro vissuto

ogni giorno da migliaia di per-
sone che aveva bisogno di
essere rigenerato.  Con tanto
impegno ed entusiasmo, è
stato avviato percorso virtuoso
con cui riusciremo a rendere lo
spazio pubblico di San
Giovanni di Dio adeguato alle
trasformazioni socio-economi-
che di chi abita il quartiere e di
chi ha scelto di lavorarci, all’in-
segna di un nuovo patto tra
consumatori, produttori e ope-
ratori basato su un approccio
non solo commerciale, ma
esperienziale e culturale, capa-
ce di alimentare e innovare
quel profondo senso di comu-
nità e tradizione che caratteriz-
za i mercati di Roma Capitale”,
dichiara l’assessore allo
Sviluppo economico, Turismo
e Lavoro Carlo Cafarotti. "Due
luoghi, due centralità da riqua-
lificare attraverso l’esito odier-
no di due concorsi di progetta-
zione: Il nuovo polo civico
Flaminio, come sistema di rife-
rimento per la trasformazione
dell’area ex Caserma di via
Guido Reni e il nuovo mercato
rionale a piazza San Giovanni
di Dio, polo di aggregazione
sociale e segno architettonico
contemporaneo nel cuore della
città consolidata. I concorsi di
architettura come semi di rige-
nerazione della città, garanzia
di qualità progettuale e traspa-
renza dell'iter. L'OAR è da
tempo impegnato affinché lo
strumento del concorso di pro-
gettazione divenga prassi e, in
questa occasione, ha affiancato
l'amministrazione comunale
sin dal principio dell'iter",
afferma il consigliere e respon-
sabile Area Concorsi
dell'Ordine degli Architetti di
Roma e provincia, Andrea
Iacovelli.

A tutta rigenerazione urbana
Pronta la graduatoria dei progetti del Polo Civico Flaminio 
e Nuovo Mercato rionale San Giovanni di Dio

Consiglio Lazio,
Davide Barillari:
test anticovid, 
ma test antidroga?

Nell’ambito del Piano Mobilità
Elettrica di Roma Capitale, la
Conferenza dei Servizi ha appro-
vato il progetto di ACEA che dà
il via, in questa fase iniziale,
all’installazione di oltre 100
colonnine di ricarica per veicoli
elettrici su tutto il territorio della
città.  Lo annuncia la società in
una nota spiegando che il pro-
getto è parte del piano di svilup-
po nel settore della mobilità elet-
trica che l’azienda intende porta-
re avanti nei prossimi anni; infat-
ti nel Piano industriale 2020-
2024, recentemente approvato, il
Gruppo ha previsto entro il 2024
l’installazione di 2.200 colonnine
elettriche, delle quali oltre 2.000 a
Roma, per un investimento com-
plessivo di 29 milioni di Euro.  Le

prime 100 colonnine che verran-
no installate a Roma nei prossimi
mesi erogheranno energia pro-
dotta esclusivamente da fonti
rinnovabili e utilizzeranno due
diverse tecnologie, una a corren-

te alternata, “Quick”, per una
ricarica standard, l’altra a corren-
te continua, “Fast”, per una rica-
rica più veloce ed efficiente. La
scelta delle aree su cui posiziona-
re i punti di ricarica si è basata su

uno studio che ha permesso di
individuare le zone della
Capitale dove maggiore è la
richiesta da parte degli utenti,
questo per favorire la più capilla-
re distribuzione geografica del-
l’infrastruttura e il più ampio uti-
lizzo da parte dei cittadini.
L’implementazione delle colon-
nine sarà realizzata da ACEA
Innovation, la società del
Gruppo che si occupa della
gestione delle infrastrutture di
ricarica (Charge Point Operator)
e che ha recentemente acquisito
“Electric Drive Italia”, società
specializzata nel campo della
progettazione e realizzazione di
piattaforme gestionali ICT per
l’erogazione di servizi per la
mobilità elettrica.

Acea, al via piano e.mobility
con prime 100 colonnine a Roma

“Noi non possiamo stare in
una città dove non si vedono
progetti di costruzione e di
sviluppo. Noi non possiamo
avere dei figli che girano e non
vedono delle gru, ma una
casina abbandonata oppure
un Lungotevere abbandonato.
Non è possibile, ma che mes-
saggio di futuro diamo ai
nostri figli… Quindi avere lì
un cantiere aperto e tra mesi
un qualcosa di diverso è un
messaggio del quale saremo
molto fieri e ringrazio la
Regione per averci dato la
possibilità di farlo”. Parole di
Matteo Del Fante,
Amministratore delegato di
Poste Italiane, in occasione
della presentazione questa
mattina insieme al Presidente
della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, dell’accordo con
Poste Italiane per la riqualifi-
cazione di spazi sul fiume

Tevere. Secondo Del Fante ci
sono altre due direttrici che
hanno una certa importanza:
“la prima è che per questo
progetto spenderemo dei
soldi e daranno lavoro alle
imprese. Il secondo è che con
la casina tutto il quartiere ne
beneficia, con una valorizza-
zione per tutti gli immobili di
quel quartiere”.

Del Fante (Poste Italiane):
“Noi non possiamo stare
in una città dove non si
vedono progetti di sviluppo”
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“Il problema della Valle del Sacco per noi
è una corsa contro il tempo, ma stiamo
mettendo in campo interventi che saran-
no risolutivi. È l’impegno della Regione
Lazio da qui ai prossimi anni. Le risorse
ci sono, si sta arrivando ai progetti, alle
caratterizzazioni. Bisogna accelerare, fare
presto, ma oggi possiamo dire di aver
imboccato la strada giusta: finalmente
dopo tanti anni si sta affrontando con
serietà il problema Valle del Sacco per
risolverlo al più presto possibile”. E’
quanto ha affermato il presidente del
Consiglio regionale del Lazio, Mauro
Buschini, nel corso dell’incontro ‘Aria
acqua e terra: come cambia la Valle del
Sacco’ che si è tenuto questa mattina in
modalità on line. 
“L’inizio operativo della bonifica della
Valle del Sacco – ha continuato Buschini
– è uno dei temi più importanti di queste
ultime settimane. Così come lo è l’avvio
della rimozione e bonifica della discarica
di Via Le Lame, uno dei siti simbolo in
negativo della Valle del Sacco.
Comprendo che sia passato tanto tempo
da quando la questione è esplosa in tutta
la sua drammaticità così come compren-
do quanta sia alta l’aspettativa delle
comunità locali. Oggi possiamo final-
mente parlare di un vero e proprio punto
di svolta”.

Valle del Sacco,
Righini-Ruspandini (FdI):
“Trionfalismi prematuri”
“Siamo alle solite, anche sulla bonifica
della Valle del Sacco la Regione Lazio fa
sempre precedere la grancassa mediatica
alla completa realizzazione opere”. Così
in un comunicato Giancarlo Righini con-
sigliere regionale del Lazio di Fdi e
Massimo Ruspandini  senatore della
Repubblica di  Fdi. “Dopo sette anni di
inerzia totale sulla questione, l’ammini-
strazione Zingaretti ritiene di dover
magnificare con un seminario on line gli

inizi dei primissimi interventi spot, nono-
stante siano trascorsi ben 4 anni dalla isti-
tuzione del Sito di Interesse Nazionale su
di un territorio vasto circa 7.300 ettari, che
interessa 19 comuni tra la provincia di
Roma e quella di Frosinone su un’area
che conta 200 mila residenti, oltre 100
aziende. Colpisce molto – dicono – che a
fronte dei dati forniti da Arpa Lazio nel
webinar di oggi sull’elevato tasso d’inqui-
namento dell’aria nei principali centri
urbani della Valle del Sacco con decine di
sforamenti dei limiti consentiti per le pol-
veri sottili, che peraltro si verificano da
decenni, non ci siano dichiarazioni della
giunta di Sinistra del Lazio sull’appronta-
mento di strutture sanitarie dedicate alla
cura delle diverse forme tumorali  diffuse
in alta percentuale tra la popolazione
locale a causa delle ingenti, estese e peri-
colose fonte di inquinamento del terreno,
delle acque e dell’aria. Come già fatto in
passato con diversi atti consiliari nelle
rispettive assemblee, Fdi torna a chiedere
un  Piano straordinario di Assistenza
Sanitaria i che incrementi i servizi sanita-
ri nel territorio (Ospedali di Anagni e
Colleferro), Casa della Salute di Ceccano
e che Il monitoraggio dell’attuazione del
Piano sia documentato con report seme-
strali alla Commissione Consiliare
Ambiente” concludono.

Valle del Sacco, Buschini:
il risanamento è una priorità
Intervento del Presidente del Consiglio Regionale del Lazio

La Rizzardi yachts chiude que-
st’anno di progettazione e pro-
duzione con grande soddisfa-
zione e grande fiducia nel futu-
ro: quello che ci lasciamo alle
spalle - spiegano dalla Rizzardi
- è stato un anno duro per
l’emergenza sanitaria, ma nono-
stante le difficoltà l’azienda è
andata avanti, ha continuato a
progettare e fabbricare yachts, è
riuscita a consegnare nei tempi stabiliti, e per il 2021 può già van-
tare un portafoglio ordini importante perchè si appresta a lancia-
re novità di prodotto.  L’emergenza sanitaria ha costretto l’azien-
da a rimodulare il lavoro con l’introduzone dei rigidi protocolli
di prevenzione Covid19, sia per i dipendenti che per i visitatori.
La storia del marchio Rizzardi continua dunque nella cultura
della tradizione e del made in Italy. Proprietà, designer, sedi pro-
duttive e materiali sono tutti orgogliosamente 100% italiani.
Rimane la tradizione dei valori assoluti che hanno dato vita al
mondo Rizzardi e che si tramanda di generazione in generazio-
ne. Non c’è futuro senza storia e il cantiere di Cerasella, a
Sabaudia, cuore della progettazione e produzione, nasce con il
fondatore Gianfranco Rizzardi, ancora oggi motore del cantiere
perchè costantemente presente dietro ai figli Damiano e Corrado
Rizzardi. “Per il 2021 - ha spiegato - abbiamo due grandi novità,
auspichiamo di trovare gli stessi riscontri commerciali che hanno
caratterizzato la stagione appena passata. Posso solo anticipare
che il 2021 sarà l’anno del grande ritorno di grandi yachts, ovve-
ro degli 80 piedi. I risultati raggiunti sono stati possibili grazie
alle maestranze e a tutto il management sempre pronto a rispon-
dere alle sfide del futuro e dell’innovazione”.

La Rizzardi yachts chiude quest’anno
con grande soddisfazione e grande
fiducia nel futuro

Il 2021 sarà l’anno
dei mega yachts

Si è svolto “ARSIAL 1995 – 2020: 25
anni di sviluppo e innovazione in agri-
coltura”, l’evento per raccontare la sto-
ria, l’attività e le prospettive future di
Arsial in occasione del 25° anniversa-
rio della sua nascita. All’evento, realiz-
zato in streaming, hanno partecipato il
Presidente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, il Presidente di Arsial,
Mario Ciarla, il Direttore della Caritas
di Roma, Don Benoni Ambarus,
l’Assessore all’Agricoltura,
Promozione della Filiera e della
Cultura del Cibo, Ambiente e Risorse
Naturali Regione Lazio, Enrica
Onorati, il Presidente VIII
Commissione - Agricoltura, ambiente
della Regione Lazio, Valerio Novelli e
la Dott.ssa Angela Galasso (CDA
Arsial).  “In occasione dei 25 anni di
Arsial è giusto aprire una riflessione
sulle prospettive future dell’Agenzia.
Negli anni Arsial ha sempre continua-
to a perseguire gli obiettivi per i quali
nel 1995 fu istituita, svolgendo una
funzione di supporto fondamentale
per lo sviluppo dell’agricoltura nel
Lazio. La stretta relazione tra agricol-
tura, cibo, ambiente e salute, che la
pandemia da Covid -19 mostra essere
ancora più fondamentale per la qualità
della vita dell’uomo e la sostenibilità
del pianeta, porta le funzioni
dell’Agenzia in una nuova dimensione
ancora più strategica della precedente.
E’ proprio con questa visione che
abbiamo concepito sia il progetto con

la Caritas e sia la prima edizione del
Premio Sbaffi, iniziative di cui sono
molto orgoglioso. Credo, infatti, che
per affrontare il futuro sia necessario
ripartire dal sostegno ai più fragili, dal
supporto concreto ai produttori regio-
nali e dalla formazione, intesa come
asse portante dello sviluppo di una
comunità” ha dichiarato il Presidente
di Arsial, Mario Ciarla. “Arsial svolge
un ruolo fondamentale per lo sviluppo
del comparto agricolo e agroalimenta-
re regionale: funge da raccordo tra
sistema produttivo e mondo della
ricerca; fornisce – all’occorrenza – assi-
stenza tecnica alle aziende; svolge una
importante funzione propulsiva e di
vigilanza sulle produzioni di qualità
regolamentata (DO-IG-PAT-BIO).
Negli ultimi anni ha poi sviluppato e
implementato le proprie competenze
nell’ambito della promozione del-
l’agroalimentare laziale rendendosi
fondamentale nella gestione logistica

di tutte le presenze della Regione alle
più importanti fiere internazionali del
comparto agroalimentare. Un ricco
calendario di eventi previsto dal piano
triennale di promozione finanziato
dalla Regione Lazio. Purtroppo il 2020
è stato protagonista di un'emergenza
che mai avremmo immaginato ma che
stiamo sostenendo sotto tanti punti di
vista e che ha visto una battuta di arre-
sto per il piano promozionale; sono
speranzosa che dopo quest’ultimo
sforzo collettivo di spostamenti limita-
ti e contingentati a cui siamo chiamati
durante le feste natalizie, dopo que-
st’ultimo necessario richiamo alla
responsabilità comune, torneremo più
forti di prima a far sentire forte e chia-
ra nel mondo la voce dell’agroalimen-
tare caratteristico della regione Lazio
che dal punto di vista qualitativo non
è secondo a nessuno", ha aggiunto l’as-
sessore Enrica Onorati. Il
Venticinquennale di ARSIAL è stato
l’occasione, infatti, per presentare l’ini-
ziativa: “Emergenza Covid-19: inter-
venti straordinari per le persone sole e
le famiglie indigenti” realizzata in col-
laborazione con la Caritas di Roma che
destina le somme derivanti dalla man-
cata partecipazione alle Fiere e alle
altre iniziative promozionali, circa
750.000 euro, a un fondo dedicato
all’acquisto di aiuti alimentari di pro-
dotti agroalimentari o della pesca, fre-
schi o trasformati da aziende con sede
nel territorio del Lazio.

I 25 anni di Arsial all’insegna
di solidarietà, formazione e sviluppo



La tensione con Italia Viva resta comunque altissima 
Recovery Plan, una cabina di regia
della maggioranza su progetti e misure

“La palla adesso è nelle mani del premier,
dipende solo da lui” dare risposte
“all’Italia, non a Italia Viva”. Così il leader
di Italia Viva Matteo Renzi, in una e-news
diffusa proprio mentre la delegazione di Iv
varcava il portone di palazzo Chigi per l’in-
contro con il presidente del Consiglio
Giuseppe Conte. “Hanno scritto che voglia-
mo poltrone. Hanno scritto che siamo irre-
sponsabili. Hanno scritto che facciamo tat-
tica. Hanno scritto, ma, come spesso acca-
de, non hanno letto. Non l’hanno letta, la
nostra lettera a Giuseppe Conte”, scrive
Matteo Renzi. “Altrimenti avrebbero sco-
perto che in quelle poche pagine non si

parla né di poltrone, né di rimpasti. Si parla
di come utilizzare i fondi più ingenti della
storia del Paese per farci crescere, per dimi-
nuire la disoccupazione, per far rifiorire le
aziende, per dare speranze ai nostri ragaz-
zi. E per migliorare la nostra sanità, a parti-
re dal Mes”. Su ciascun punto, scrive Renzi,
“continuiamo a insistere, a cominciare dal
MES. Confidiamo che, con buona pace dei
fabbricatori di polemiche, il Presidente
Conte questa lettera l’abbia letta. Vedremo
se vorrà dare delle risposte. La palla adesso
è nelle mani del Premier, dipende solo da
lui. Le risposte le deve all’Italia, non a Italia
Viva”.

Renzi: “Ora la palla è nelle mani
di Conte, dipende solo da lui”

"Con la Legge di Bilancio il Superbonus
110% è migliorato ulteriormente e, grazie al
lavoro di tutta la maggioranza, è stato pro-
rogato per il 2022. Un
primo passo verso la sca-
denza ottimale". Così il
ministro dello Sviluppo
Economico, Stefano
Patuanelli, in un post su
Facebook apre ad un possi-
bile orizzonte più lungo per
la misura che sta facendo
scuotere il settore dell'edilizia. "I numeri
registrati dal Superbonus 110% nelle prime
due settimane di dicembre mostrano una

crescita esponenziale degli interventi" scan-
disce Patuanelli. "L’Italia si sta lentamente
riempiendo di cantieri 110%, e la cosa che

fa più piacere è che questi
cantieri sono disseminati in
ogni zona della Penisola in
modo uniforme. Al momen-
to, le Regioni in cui hanno
preso il via la maggior parte
delle ristrutturazioni sono
Sicilia, Emilia-Romagna,
Lombardia e Veneto. Ma

anche Puglia, Toscana e Campania fanno
registrare numeri importanti" sottolinea il
ministro.

Superbonus al 110% fino 
al 2022 è solamente il primo passo

La "riapertura" del dossier Recovery
Plan a partire dai suoi contenuti. La
creazione di un gruppo di lavoro ad
hoc di maggioranza.  L'approdo fina-
le in Parlamento. In tre mosse
Giuseppe Conte tenta di bagnare le
polveri dei renziani ed evitare una
crisi di governo. La tensione con
Italia Viva resta comunque altissima
ma, nel frattempo, il capo del gover-
no le sue concessioni le mette sul
tavolo: di fatto quel Consiglio dei
ministri al quale fu presentata la
bozza del Piano di Ripresa e
Resilienza è stato cancellato. E l'obiet-
tivo, spiega Conte, ora è portare la
bozza finale in un Cdm entro l'anno:
"discutiamo ma andare oltre sarebbe
imperdonabile", sottolinea. Il pre-
mier non aveva scelta e la sua strada
comunque resta in salita anche per-
ché, se da un lato c'è il sì ad una mag-
giore collegialità, dall'altro c' è il
nodo tempi, non aggirabile. La nuova
serie di incontri che il presidente del
Consiglio organizza sul Recovery
non prevede la presenza di leader
politici ma delle compagini governa-
tive delle singole forze, accompagna-
te dai capigruppo e da chi, in queste
settimane, ha lavorato al dossier. Il
telaio del Recovery Plan non verrà

rivoluzionato ma qualcosa di sostan-
ziale cambierà. Anche se la novità
politica del giorno è la creazione di
un gruppo di lavoro ad hoc compo-
sto dai rappresentanti delle forze di
maggioranza. Proposta che viene dal
M5S, che per primo vede Conte.

Il ministro Bonafede: 
“Chiediamo un gruppo 

di lavoro di maggioranza”
Un gruppo di lavoro con rappresen-
tanti delle forze di maggioranza per
preparare il Recovery Plan prima del
Consiglio dei Ministri che lo dovrà
approvare. E’ la richiesta avanzata
dal Movimento Cinque Stelle duran-
te l’incontro a palazzo Chigi con il
premier Conte e i ministri Gualtieri e
Amendola.  Al termine dell’incontro
il capo delegazione Cinque Stelle,
Alfonso Bonafede, ha spiegato che
“su alcuni punti ci siamo trovai più
vicini, su altri c’è ancora da lavorare
come è normale che sia. Lo faremo
discutendo, intorno a un tavolo, nella
collegialità che richiede un progetto
di questo tipo. Lo faremo lavorando
insieme alle altre forze di maggioran-
za. Abbiamo anche chiesto che venga
costituito un gruppo di lavoro che
possa consentire di lavorare sul

Recovery plan in vista del Cdm che
poi esaminerà il piano. Un gruppo di
lavoro che includa al suo interno rap-
presentanti delle forze politiche di
maggioranza”.  In ogni caso, ha
aggiunto Bonafede, “bisogna lavora-
re, fare in fretta, accelerare. Ce lo
chiede il Paese. I cittadini stanno per
affrontare un Natale molto difficile e
il minimo che possiamo fare è dare
una risposta nei fatti”. 

PD: “A breve la nostra
proposta su bozza,

poi veloci in Cdm”
Nel corso dell’incontro con il
Presidente Conte il Partito
Democratico ha “apprezzato lo sbloc-
co della discussione” sul Recovery
Plan che “ora deve andare deciso
verso l’adozione della bozza in Cdm
per consentire la discussione in
Parlamento e l’apertura di un dibatti-
to nel Paese, con le parti sociali, le
imprese, l’associazionismo, i giovani,
le donne, le associazioni ambientali-
ste”. Lo riferiscono fonti dei
Democratici, che spiegano come “in

un paio di giorni il Pd si riserva di
inviare una proposta sulla bozza del
Recovery Plan che è stato consegnato
nel pomeriggio alla delegazione”. A
giudizio del Pd “è impensabile dise-
gnare l’Italia del 2030 con le risorse
che l’Europa ci ha messo a disposi-
zione, con il contributo del Pd al
governo e a Bruxelles, senza coinvol-
gere il sistema Paese. La questione
della governance del Recovery non
può essere accantonata e per il Pd,
che chiede chiarezza su questo aspet-
to, è corretto impostarla nella forma
della sussidiarietà ma non della sosti-
tuzione alle prerogative dell’ammini-
strazione centrale e periferica dello
Stato”. Nel merito della bozza, per i
Dem è “importante lo sforzo sul
green che deve guardare alla transi-
zione ecologica, alta l’attenzione
sulla scuola, sul Mezzogiorno, sulla
parità di genere e sulla sanità”. Al
contrario il Pd ha espresso “preoccu-
pazione sincera” per le mancate rifor-
me sul lavoro: “Rischiamo di arrivare
al termine del blocco dei licenzia-
menti senza una riforma degli
ammortizzatori sociali e delle politi-
che attive, che abbiamo posto più
volte al tavolo di maggioranza sul
programma di governo”.
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“Abbiamo lavorato alacremente
ma ci siamo riusciti è stata abro-
gata una piccola riga che teneva
ferma la possibilità di una nasci-
ta di nuove attività e soprattutto
per aver elevato la soglia dei
prestiti per il Microcredito a
50mila euro”. Esulta il vicepresi-
dente nazionale di
ConfimpreseItalia,  Fulvio
Barion che insieme alla senatrice
Roberta Toffanin vicepresidente
della commissione finanze del
Senato relatrice di minoranza
dell’emendamento delle oppo-
sizioni, sono riusciti ad ottenere
un grande risultato per le micro
e le piccole imprese italiane.
Insieme a questo punto di svolt,
sempre nell’emendamento
approvato anche altri punti qua-
lificanti ed in particolare, si è
potuto finalmente dare corso
alla possibilità  di richiedere i
finanziamenti di  microcredito
fino ad un importo  massimo di
50.000€. Il provvedimento che lo
prevede era  contemplato  all’ar-
tico 49 del decreto cura Italia di
marzo, e  successivamente con-

fluito nell’art. 13 del Decreto
Liquidità. Tale provvedimento
seppur  effettiva legge dello
stato, non poteva trovare appli-
cazione perché demandava la
sostituzione della parola 25.000
da sostituire con 40.000  che  lo
rendeva operativo permettendo
al fondo di garanzia per le pic-
cole medie imprese  di interve-
nire garantendo nella misura
dell'80%, l'intermediario finan-
ziario erogante il finanziamento,
nei nuovi limiti del provvedi-
mento. Secondo il testo licenzia-
to, l’adeguamento del decreto
era demandato al  Ministro del-
l’economia e delle finanze che
avrebbe dovuto modificare il
DL n. 176 del 14 ottobre 2014 da
parte del ministero competente.
Molteplici iniziative che avreb-
bero potuto trovare la nascita,
creando nuova occupazione
così preziosa  in questo momen-
to così catastrofico per l'econo-
mia del paese, sono rimaste
bloccate da marzo per una
nequizia. Il vice presidente
Fulvio Barion di
ConfimpreseItalia va avanti
nella sua riflessione: “Premesso
che l'economia del paese si basa
per l'80% sulla piccola e micro
impresa falcidiata più dai prov-
vedimenti sbagliati del governo
che dal COVID-19,  questa è una
misura di portata più rilevante
di altri provvedimenti  perchè è
uno strumento  che resterà per-
manente. Voglio sottolineare
ancora una volta che questa è
una dimostrazione di come
possa essere  vincente il rappor-
to tra chi il palazzo della politica
e delle istituzioni lo vive seria-
mente nell'interesse del paese,  e
di cui ha dato prova la senatrice
Toffanin, la quale ha compreso
sposando appieno la potenza di
quella che sembra una piccola
cosa,  e che in realtà è un prezio-
so strumento che può aiutare il
paese a rialzare la testa”.

"Ogni dieci minuti, giorno e notte
compresi, un giovane emigra dal Sud
verso il Nord. Secondo una stima di
dati Istat e Svimez sono infatti 134
mila le persone che ogni anno lascia-
no il Meridione, di questi la metà rien-
tra nella cosiddetta fascia 'giovani',
cioè ha meno di 30 anni. Sono risorse
sottratte al Mezzogiorno, ma formate
nel Mezzogiorno, con un costo dun-
que. Dei giovani, un terzo è laureato.
Vedremo se lo smart working cambie-
rà questa dinamica". E' il commento
dell'ex direttore de Il Piccolo e prima
ancora di altri quotidiani, Enzo

D'Antona, al fenomeno del rientro dei
giovani al Sud per le festività.
D'Antona - originario di Riesi, in pro-
vincia di Caltanissetta - è autore di un
libro pubblicato pochi giorni fa pro-
prio sulla migrazione dei giovani
meridionali.  Per il giornalista, "si è
inoltre invertito il flusso di denaro:
prima chi si era trasferito al Nord
mandava soldi alle famiglie al Sud
ora, al contrario, sono le famiglie che
sostengono i figli che stanno al Nord
per motivi di studio o anche per lavo-
ro perché un insegnante, ad esempio,
non ce la fa a mantenersi in una gran-

de città dovendo pagare un affitto".
"L'idea che ci siamo fatti noi meridio-
nali è che l'emigrazione sia stata volu-
ta dai Governi, di qualunque compo-
sizione, perché le industrie settentrio-
nali avevano un disperato bisogno di
braccia". Una forma di emigrazione
addirittura meno conveniente di quel-
la "degli accordi con la Germania
negli anni '50, in cui le fabbriche
garantivano l'alloggio ai lavoratori. In
Italia invece, per i meridionali né il
pubblico né il privato si era preoccu-
pato di questo, causando un impove-
rimento agli emigranti. Non solo ter-

rone ma anche più povero di tutti,
invece il cittadino meridionale e quel-
lo settentrionale andavano messi sullo
stesso piano".

Manovra di bilancio, ci siamo:
le principali novità nel testo
Autonomi più leggeri, rinvio della sugar tax, 
espansione per le grandi imprese, mamme al lavoro e festival
Lo stop al pagamento dei contributi per gli
autonomi, il rinvio della sugar tax al 2022, il
contratto di espansione per le imprese con
oltre 250 addetti ma anche gli aiuti per il
rientro delle mamme al lavoro e le risorse
per i festival e il jazz. Sono questi alcuni
degli emendamenti alla manovra approvati
finora in commissione Bilancio alla Camera.  
STOP CONTRIBUTI AUTONOMI. Via
libera al Fondo da 1 miliardo di euro nel
2021 per l'esonero dai contributi previden-
ziali dovuti dai lavoratori autonomi e dai
professionisti. Per accedere al fondo il lavo-
ratore deve aver percepito nell'anno di
imposta 2019 un reddito non superiore i
50mila euro e aver registrato un calo di fat-
turato nel 2020 non inferiore al 33% rispetto
allo scorso anno.
SUGAR TAX NEL 2022. Nuovo rinvio al
primo gennaio 2022 per l'entrata in vigore
della sugar tax. 
TASSE DIMEZZATE IN ZONE ZES.
Taglio delle tasse del 50% per chi apre una
nuova attività nelle zone economiche spe-
ciali, le Zes, per i prossimi sette anni, a con-
dizione che le imprse non delocalizzino per
10 anni e conservino i posti di lavoro.
AMIANTO. Via libera agli indennizzi,
attraverso il Fondo amianto, per i lavoratori
malati di mesotelioma non professionale a

carico di Inail con un versamento di 10mila
euro una tantum a lavoratore.
CONTRATTO ESPANSIONE IMPRESE.
Approvato il nostro emendamento alla
Manovra che estende il contratto di espan-
sione alle imprese sopra 250 dipendenti.
LOTTA USURA. Un milione di euro in più
nel 2021 per il fondo anti-usura.
RSA. Stanziamento da 40 milioni di euro per
la sanificazione delle strutture e la fornitura
di mascherine per le residenze sanitarie per
disabili e i centri diurni per anziani e per
persone con disabilità, le Rsa.
INDENNITA' ANTI-COVID POLIZIA E
VVF. libera alle risorse per le indennità
delle forze di polizia, i vigili del fuoco e la
polizia Penitenziari per il 2021 per i servizi
aggiuntivi a causa del Covid.

CONGEDO PAPA'. Sale da 7 a 10 giorni dal
2021 il congedo parentale obbligatorio per i
papà.
MAMME AL LAVORO. Stanziamento pari
a 50 milioni per agevolare il ritorno al lavo-
ro delle neo mamme. Le risorse sono desti-
nate al sostegno e alla valorizzazione delle
misure organizzative adottate dalle imprese
per favorire il rientro al lavoro delle lavora-
trici madri dopo il parto.
MAMME CON FIGLI DISABILI. Via libe-
ra ad un assegno mensile da 500 euro per le
mamme single disoccupate o monoreddito
con un figlio che abbia una disabilità di
almeno il 60%.
MAMME DETENUTE. Fondo con una
dotazione da 1,5 milioni di euro l'anno per
ciascun anno dal 2021 al 2023 per il finanzia-
mento dell'accoglienza di genitori detenuti
con figli in case famiglie
CAREGIVER. Un altra proposta di modifi-
ca approvata porta a 30 milioni la dotazione
del fondo istituito presso il Ministero del
Lavoro destinato a interventi per i caregiver
familiari.
TEST GRATIS CONTRO TUMORI. Test
genomici rimborsati per il tumore al seno in
stadio precoce. Lo prevede un emendamen-
to di Italia Viva alla manovra approvato
dalla commissione Bilancio alla Camera.

Rapporto Svimez, in un libro le riflessioni di Enzo D’Antona
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Microcredito, la soglia
dei prestiti sale
fino a 50mila euro
Decisivo il pressing di ConfimpreseItalia
e del suo Vice presidente Fulvio Barion

“Ogni dieci minuti un giovane lascia il Sud per andare al Nord

A Natale, artigianato alimentare sardo di qualità per sostenere
imprese, lavoro e territori. E' l'appello lanciato da
Confartigianato che ricorda come nell'isola operino 3.523 "arti-
giani del gusto" con oltre 10mila addetti.  Pane, pasta, carni, salu-
mi, formaggi, verdure, ortaggi, frutta e, soprattutto, dolci e vini,
distillati e bevande. Sono questi alcuni dei prodotti dell'immen-
so "giacimento" della food economy della Sardegna che, in parti-
colare sotto le festività di Natale, nonostante la crisi, finiranno
sulle tavole delle famiglie sarde. Tutto questo, lo scorso anno
valse 378milioni di euro e quest'anno sarà difficile bissare quel
risultato. Ad affermarlo sono i dati dell'Ufficio Studi di
Confartigianato Sardegna che, nel dossier "Food economy di
MPI e artigianato alimentare nel 2020", ha rapportato i consumi
dell'anno scorso con l'andamento delle vendite di quest'anno e
rielaborato i dati di Istat,UnionCamere-Infocamere e Ministero
delle politiche agricole, su imprese e produzioni alimentari e
consumi delle famiglie nell'ultimo anno. Un settore con una
importante offerta enogastronomica di 8 prodotti DOP, IGP e
STG, ben 214 prodotti "tradizionali", e una capacità export che

sfiora i 100 milioni di euro all'anno. "Il Decreto legge del
Governo, purtroppo, condizionerà pesantemente l'attività anche
delle imprese artigiane dell'agroalimentare della nostra Isola che,
proprio durante le festività natalizie, realizzano gran parte del
loro fatturato - commentano Antonio Matzutzi e Daniele Serra,
presidente e segretario di Confartigianato Imprese Sardegna -
comprendiamo l'esigenza di dare priorità alle misure di conteni-
mento del contagio ma auspichiamo che l'Esecutivo metta in
campo le risorse adeguate per compensare l'impatto delle dispo-
sizioni su tutti i settori. Siamo consapevoli che la nostra food eco-
nomy subirà un pesante colpo dalla chiusura di ristoranti, pizze-
rie, bar e delle altre attività connesse, anche per la limitazione
della circolazione delle persone - continuano Matzutzi e Serra -
una 'voragine' che potrebbe essere in parte compensata dai con-
sumi delle famiglie sarde che, comunque, si apprestano a festeg-
giare in famiglia. Per questo - sottolineano - l'invito ad acquista-
re prodotti agroalimentari sardi, soprattutto quelli artigianali,
nelle botteghe di quartiere, che da sempre garantiscono requisiti
di sostenibilità, circolarità ed eticità". 

Artigianato e alimentare dalla Sardegna per sostenere le imprese dell’isola

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Partito il tracciamento di migliaia di cittadini che potrebbero essere contagiosi 
Variante di Covid-19: è caccia
ai nuovi positivi in tutto il mondo

E' stato avviata allo Spallanzani di
Roma la procedura per l'isolamento
della sequenza del virus per verificare
la cosiddetta variante inglese. Lo rende
noto l'Unità di Crisi del Lazio. Gli
accertamenti saranno fatti sul test ese-
guito su un passeggero sbarcato ieri a
Fiumicino e positivo al tampone.Sono
351 i passeggeri arrivati ieri a
Fiumicino dal Regno Unito. Uno con-
fermato positivo al tampone molecola-
re. È stato immediatamente posto in
isolamento e si è avviata, presso L'IN-
MI Spallanzani di Roma, la procedura
per l'isolamento della sequenza del

virus per verificare la cosiddetta
variante - rende noto l'Unità di crisi
regionale sottolineando: "Il piano dei
controlli ha funzionato, in pochi minu-
ti si sono organizzati i flussi ed il servi-
zio è stato eccellente. Un ringraziamen-
to è dovuto alle unità mobili Uscar, alla
preziosa collaborazione di Aeroporti di
Roma e all'Usmaf. È stata emanata l'in-
dicazione a tutti i laboratori della Rete
Coronet del Lazio di mettersi in contat-
to con il laboratorio regionale di riferi-
mento dell'Istituto Spallanzani nel caso
di positività al tampone molecolare di
soggetti provenienti dal Regno Unito"

Variante del Covid-19, lo Spallanzani avvia
la procedura di isolamento della variante inglese

Una corsa contro il tempo a
caccia di positivi al virus arri-
vati dalla Gran Bretagna, per
scongiurare i rischi di un'on-
data del Covid nella versione
più insidiosa anche nel nostro
Paese. Dopo lo stop ai voli dal
Regno Unito è partito ora in
tutta Italia, liste di passeggeri
alla mano, il tracciamento di
migliaia di cittadini che
potrebbero essere positivi alla
variante britannica del Sars-
Cov-2: un ceppo che non
sarebbe più letale né più resi-
stente ai vaccini, ma capace di
diffondersi più rapidamente.
E l'alert nelle prossime ore
potrebbe scattare nei confronti
di altri Paesi: è allo studio
l'ipotesi di bloccare i voli
anche con l'Olanda e il
Lussemburgo. Ma - chiarisce il
sottosegretario all'Interno
Carlo Sibilia - "sono decisioni
che verranno prese in coordi-
namento con l'Ue" ha spiegato.
Nuovi provvedimenti in arri-
vo ma nessuna battuta d'arre-
sto per il Piano vaccini: "andrà
avanti e non è prevista alcuna
variazione al cronoprogram-

ma", chiariscono ambienti del
Commissario per l'Emergenza,
Domenico Arcuri. In Italia
finora l'unico caso riguarda il
'paziente 1', una donna di 42
anni - funzionaria dei Servizi
segreti - in isolamento a Roma
assieme al compagno, un ex
ufficiale dell'esercito britanni-

co, che era rientrato dal Regno
Unito nei giorni scorsi e atter-
rato all'aeroporto di
Fiumicino: sono entrambi
positivi e asintomatici. La
mutazione riscontrata sul
genoma del virus è stata verifi-
cata dai medici dell'ospedale
militare del Celio però soltanto

sulla donna, che ha un'alta
carica virale. Ma, dopo l'ordi-
nanza del ministro della Salute
che ha anche disposto accerta-
menti per tutti i passeggeri
rientrati dal Regno Unito negli
ultimi 14 giorni, 'sub judice' in
tutta Italia ci sono già almeno
altri quindici casi sospetti.

Continua a crescere l’elenco
dei paesi che decidono di
sospendere gli arrivi di viag-
giatori dal Regno Unito dopo
la scoperta di una nuova
variante del coronavirus sul
territorio britannico. Le restri-
zioni a volte si estendono ad
altri paesi in cui è stato rileva-
to il nuovo ceppo, come il Sud
Africa e la Danimarca. La
Francia ha sospeso dalla mez-
zanotte di domenica e per 48
ore tutti i viaggi di persone dal
suolo britannico, “anche relati-
vi al trasporto di merci, su
strada, aria, mare o ferrovia”.
Rimane autorizzato solo il tra-
sporto non accompagnato.
Germania – La Germania ha
sospeso dalla mezzanotte di
domenica tutti i collegamenti
aerei passeggeri dalla Gran
Bretagna e dal Sud Africa, ini-
zialmente fino al 31 dicembre.
Vietati anche tutti gli ingressi
nel territorio tedesco da parte
di cittadini britannici e suda-
fricani via mare, ferrovia o
strada sono limitati. Italia –
L’Italia, che domenica ha rile-
vato il primo caso di contami-

nazione da parte del nuovo
ceppo del coronavirus in un
paziente rientrato da poco
dalla Gran Bretagna, ha deciso
di sospendere i voli dal Regno
Unito. L’ingresso in Italia è
vietato alle persone che hanno
soggiornato in Gran Bretagna
negli ultimi 14 giorni. Chi è già
in Italia da questo territorio è
tenuto a fare un test. Spagna e
Portogallo – I governi spagno-
lo e portoghese hanno deciso,
di concerto, di sospendere i
voli dal Regno Unito da marte-
dì. Irlanda – L’Irlanda ha
sospeso dalla mezzanotte di
domenica i collegamenti aerei
dalla Gran Bretagna, per
“almeno” 48 ore. Olanda –
Tutti i voli passeggeri dal
Regno Unito sono stati sospesi
da domenica, fino al 1 genna-
io. Idem via mare per i traghet-
ti passeggeri. Belgio -Il Belgio
ha sospeso dalla mezzanotte
di domenica i collegamenti
aerei e il traffico ferroviario
(compreso il treno Eurostar)
dal Regno Unito, per almeno
24 ore. Scandinavia –
Norvegia e Danimarca hanno
sospeso i voli dal Regno Unito
da lunedì e per 48 ore. La stes-
sa Danimarca ha rilevato nove
casi di ceppo britannico sul
suo suolo. La Svezia ha annun-
ciato domenica che sospende-
rà anche i voli dal Regno
Unito. Lunedì ha anche chiuso
il confine con la Danimarca. La
Finlandia ha sospeso i voli
passeggeri dal Regno Unito
per due settimane. Svizzera –
La Svizzera ha interrotto i suoi
collegamenti aerei con il
Regno Unito e il Sudafrica
dalla mezzanotte di domenica
fino a nuovo avviso. Chiunque
provenga da questi due paesi
dal 14 dicembre sarà soggetto
a una quarantena obbligatoria
di 10 giorni. Austria – Anche
l’Austria ha interrotto tutti i
suoi collegamenti aerei, alme-
no fino al 1 gennaio.
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Il mondo si isola
dalla Gran Bretagna
Sempre di più i Paesi che hanno 
congelato i contatti aerei e terrestri

"Su richiesta del commissario
Domenico Arcuri abbiamo
dovuto pianificare con urgenza
la distribuzione del vaccino
Pfizer (che in un primo momen-
to avrebbe dovuto distribuirlo
in proprio alle singole strutture
- ndr) che giungerà in Italia il
24, sarà custodito in una prima
fase nell'hub centrale dello
Spallanzani e, a cura della
Difesa, sarà distribuito e som-
ministrato su 21 siti nazionali".
Lo ha detto il generale Luciano
Portolano, rivolgendosi al
Presidente della Repubblica
durante l'incontro al Coi.

Sarà l’Esercito a distribuire
i vaccini contro il Covid in Italia

In una intervista a
“Repubblica” la commissaria
Ue alla Salute, Stella,
Kyriakides, dice che il vaccino
è sicuro ed esorta tutti gli
europei a vaccinarsi per scon-
figgere la pandemia. “Il rime-
dio è sicuro, altrimenti non lo
avremmo mai approvato. Ora
però tutti devono capire che la
pandemia non si vince con il
vaccino, ma con la vaccinazio-
ne e che ogni singolo cittadino
è parte di questa sfida”. La
commissaria Ue vede nell’au-
torizzazione a Pfizer “un
momento decisivo per la

gestione della pandemia, una
notizia molto positiva”. Ma
invita: “Vediamo una prima
luce all’orizzonte, tuttavia

siamo solo alla fine dell’inizio,
la situazione resta estrema-
mente seria e nel futuro pros-
simo non possiamo aspettarci
una diminuzione della morta-
lità”. Per quanto riguarda la
rapidità con cui si è giunti
all’approvazione del vaccino
da parte dell’Ema assicura:
“La rapidità con cui abbiamo
approvato il vaccino non com-
promette minimamente la sua
sicurezza: abbiamo cercato di
fare il più in fretta possibile
ma senza alcun compromesso
sulla salute. Questo deve esse-
re chiaro a tutti”.

La Commissaria Ue alla Salute rassicura:
“Il vaccino contro Covid-19 è sicuro”
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Il Congresso degli Stati Uniti ha approva-
to un piano di sostegno da 900 miliardi di
dollari a favore di famiglie e imprese
americane duramente colpite dalla pan-
demia di coronavirus. Il pacchetto, che
contiene 900 miliardi di aiuti economici
diretti per il Covid e 1,4 trilioni per la
legge di spesa, ora è sulla scrivania di
Donald Trump che ha fino al 28 dicembre
per firmarlo. L'ultimo intervento diretto
di aiuto agli americani per la crisi provo-
cata dal Covid risale ad aprile.  La misura
infatti prevede un assegno da 600 dollari
per tutti gli americani con un reddito non
superiore ai 75mila dollari, un incremen-
to del sussidio di disoccupazione di 300
dollari per 11 settimane, 284 miliardi di
aiuti alle piccole imprese, soldi per scuo-
le, ospedali e l'estensione della moratoria
degli sfratti. Nel suo complesso si tratta di
una delle leggi di spesa più ampie mai
votate dal Congresso Usa. Nella legge vi
sono anche 1,3 miliardi per la costruzione
di 56 miglia del Muro sul confine voluto
da Donald Trump, la cui realizzazione
però si prevede verrà bloccata da Joe
Biden dopo il suo insediamento il 20 gen-
naio prossimo. Compresi anche 153 milio-
ni di programmi per migliorare le relazio-
ni tra i dipartimenti di polizia e le comu-
nità locali, in conseguenza delle proteste
contro la violenza della polizia. E un

aumento del 3% per i militari e dell'un per
cento per i dipendenti federali. La Casa
Bianca ha fatto sapere che Trump firmerà
la legge perché "il presidente da mesi
spinge affinché venga inviato agli ameri-
cani il sostegno finanziario così tanto
necessario". Erano mesi infatti che demo-
cratici e repubblicani si davano battaglia
sul pacchetto e i negoziati, interrotti
prima delle elezioni in completo stallo,
sono ripresi a metà di novembre permet-
tendo poi, dopo settimane di nuovi inten-
si colloqui, ad arrivare all'accordo appro-

vato.

Il Presidente eletto Biden
si è vaccinato in diretta televisiva.

Negli Usa è boom di contagi e vittime
Joe Biden, come nelle attese, si e' vaccina-
to in diretta televisiva. Vaccinata contro il
Covid anche la futura first lady Jill Biden.
Intanto gGli Stati Uniti hanno superato i
18 milioni di casi di contagio da Covid-19.
E' quanto emerge dai dati della Johns
Hopkins University. Il numero dei deces-
si dall'inizio della pandemia è di 319.190.

Novecento miliardi di dollari a sostegno di famiglie e imprese colpite dalla pandemia 

Super-piano americano anti-covid
Sulla scrivania di Donald Trump, ha fino al 28 dicembre per firmarlo

Secondo la Cnn, Donald Trump sarebbe sempre più ossessionato da
improbabili scenari per rovesciare l'esito delle elezioni. E negli
incontri degli ultimi giorni con un gruppo di consiglieri esterni alla
Casa Bianca avrebbe anche ipotizzato il rifiuto di lasciare il palazzo
presidenziale il giorno del giuramento di Joe Biden, il 20 gennaio. La
gran parte dei consiglieri ufficiali sarebbe fortemente preoccupata
dalle sue prossime mosse.  "Ci sono scenari che fanno davvero
paura", avrebbe ammesso un funzionario dell'amministrazione,
ribadendo come Trump, col sostegno di alcuni deputati e senatori,
sarebbe comunque determinato a creare il caos in Congresso il 6
gennaio, quando si dovranno contare ufficialmente i voti dei grandi
elettori che hanno dato la vittoria a Biden. Da venerdì e per tutto il
weekend il presidente uscente avrebbe quindi ricevuto più volte
nello Studio Ovale o sentito al telefono personaggi come l'avvoca-
tessa cospirazionista Sidney Powell, il suo ex consigliere per la sicu-
rezza nazionale (appena graziato) Michael Flynn, il suo ex stratega
politico Steve Bannon, il falco consigliere al commercio Peter
Navarro e l'eccentrico fondatore ed ex Ceo del sito di commercio
online Overstock.com Patrick Byrne.

Trump vuole barricarsi
nella Casa Bianca
Preoccupazione 
per le prossime mosse

"Sono esausto fisicamente e mental-
mente, non posso continuare a stare
qui ancora a lungo e mi deprimo
ogni volta che c'è un momento
importante nell'anno accademico,
mentre io sono qui invece di essere
con i miei amici a Bologna". Parole
che Patrick Zaky ha detto alla madre
nel corso di una visita avvenuta
sabato nel carcere di Tora, dove lo
studente egiziano dell'università di
Bologna è detenuto da mesi. Una
visita "che ci ha spezzato il cuore",
ha raccontato la famiglia in una
dichiarazione diffusa su Facebook

dalla rete di attivisti che ne chiede la
liberazione.   "Durante la visita -
spiega la famiglia di Patrick - lui non
era in sè del tutto, ma diverso da
ogni altra volta e ci ha letteralmente
spezzato il cuore. Le sue parole ci
hanno lasciato in lacrime, incapaci
di aiutare nostro figlio in questa
straziante situazione. Inoltre siamo
rimasti scioccati dal vedere che era
depresso al punto che ha detto che
raramente esce dalla sua cella, per-
ché non riesce a capire perché si
trova lì e non vuole affrontare il fatto
di dover uscire per camminare per

pochi metri fuori solo per essere rin-
chiuso di nuovo in una cella di
pochi metri". "Nostro figlio - prose-
gue la famiglia dello studente - è un
innocente e brillante ricercatore e
dovrebbe essere celebrato, non chiu-
so in cella. Dieci mesi fa stava fre-
quentando il suo master e facendo
piani, adesso il suo futuro è comple-
tamente vago. Non sappiamo quan-
do potrà continuare a studiare, o
lavorare, o tornare alla sua ricca vita
sociale. Chiediamo che Patrick
venga rilasciato subito, rivogliamo
nostro figlio e la nostra vita". 

La madre racconta il dolore del figlio Zaki:
“Esausto fisicamente e mentalmente”

In tutto il mondo ci sono 387
giornalisti (di cui 42 donne)
attualmente detenuti per
motivi legati al proprio lavoro,
solo 2 in meno rispetto al 2019;
54 sono tenuti in ostaggio e 4
sono dispersi. È quanto riferi-
sce il rapporto annuale sulla
condizioni dei giornalisti e la
liberà di stampa nel mondo,
pubblicata dall’associazione
“Reporter Senza
Frontiere”(RSF). La maggior
parte, soprattutto in Paesi
come Cina (117), Arabia
Saudita (34), Egitto (30),
Vietnam (28) e Siria (27) è

detenuta per aver “opposto
resistenza” alla censura dei
rispettivi governi.
L’associazione lancia un allar-
me anche per la situazione in

Bielorussia, dove le elezioni
presidenziali del 9 agosto
hanno comportato l’arresto di
almeno 370 giornalisti e negli
Stati Uniti, dove nel 2020 i
giornalisti arrestati (o comun-
que accusati di reati) sono 110.
Sulle condizioni dei giornalisti
pesa molto anche la pandemia
di Covid-19. Secondo i dati di
RSF e Tracker 19, infatti,
durante i primi tre mesi di dif-
fusione del Covid-19 nel
mondo (marzo-maggio 2020)
si è verificato il quadruplo
degli arresti arbitrari di gior-
nalisti.

Nel mondo ci sono oltre
387 giornalisti in prigione

Sarà beato il giudice
Rosario Livatino, assassina-
to ad Agrigento il 21 settem-
bre 1990, all'età di 37 anni,
dai mafiosi della 'Stidda'. Di
Livatino, nato a Canicattì il
3 ottobre 1952, la Santa Sede
ha infatti riconosciuto il
martirio "in odium fidei" (in
odio alla fede).  E' questo il
contenuto di un decreto di
cui papa Francesco ha auto-
rizzato la promulgazione,
nel corso di un'udienza col
cardinale Marcello
Semeraro, prefetto della
Congregazione per le Cause

dei santi. L''intestazione del
decreto recita esattamente
che viene riconosciuto "il
martirio del Servo di Dio
Rosario Angelo Livatino,
Fedele laico; nato il 3 otto-
bre 1952 a Canicattì (Italia) e
ucciso, in odio alla Fede,
sulla strada che conduce da
Canicattì ad Agrigento
(Italia), il 21 settembre
1990".  La prova del marti-
rio "in odium fidei" del gio-
vane giudice siciliano,
secondo fonti vicine alla
causa, è arrivata anche gra-
zie alle dichiarazioni rese

da uno dei quattro mandan-
ti dell'omicidio, che ha testi-
moniato durante la seconda
fase del processo di beatifi-
cazione (portata avanti dal-
l'arcivescovo di Catanzaro,
monsignor Vincenzo
Bertolone, agrigentino e
Postulatore della causa) e
grazie alle quali è emerso
che chi ordinò quel delitto
conosceva quanto Livatino
fosse retto, giusto e attacca-
to alla fede e che per questo
motivo, non poteva essere
un interlocutore della crimi-
nalità.

Il Giudice Rosario Livatino sarà Beato
Decreto di Papa Francesco per l’uomo assassinato dalla mafia
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Il costo della revisione dei veicoli aumen-
ta di 9,95 euro. E' quanto prevede un
emendamento alla manovra approvato in
commissione Bilancio alla Camera. La
norma introduce anche un buono 'veicoli
sicuri': in pratica, la prima revisione che
verrà fatta entro tre anni sarà esentata
dall'aumento ma il bonus varrà una sola
volta e per un solo veicolo se si possiedo-
no più auto.  I centri di revisione percepi-
ranno dunque l'aumento che, nell'imme-
diato, non ricadrà sui cittadini ma - per
una sola volta - sarà compensato dallo
Stato. La tariffa sarà aumentata con un
apposito decreto del ministero delle
Infrastrutture, di concerto con il Mef, da
emanare entro 30 giorni dalla pubblica-
zione in Gazzetta della legge di bilancio.
"A titolo di misura compensativa dell'au-
mento, per i tre anni successivi all'entrata
in vigore del decreto ministeriale - si
legge nella norma - è riconosciuto un
buono denominato 'buono veicoli sicuri',
ai proprietari di veicoli a motore che nel
medesimo periodo temporale sottopon-
gono il proprio veicolo e l'eventuale
rimorchio alle operazioni di revisione. Il
buono può essere riconosciuto per un
solo veicolo a motore e per una sola volta.
L'importo è pari a 9,95 euro". Il costo è sti-
mato in 4 milioni l'anno nel 2021, 2022 e
2023. Cna "apprezza l'emendamento
approvato dalla Commissione Bilancio

della Camera alla legge di bilancio con il
quale viene disposto l'adeguamento delle
tariffe per le revisioni auto, ferme da 13
anni", si legge in una nota. L'incremento
di 9,95 euro, afferma la Cna, "rappresenta
una boccata di ossigeno per i centri di
revisioni privati, una categoria che da
anni registra una crescita rilevante dei
costi di gestione in termini di nuove tec-
nologie impiegate e formazione".
La nota sottolinea che "l'adeguamento
delle tariffe per le revisioni auto non pese-
rà sulle tasche degli italiani.
L'emendamento approvato prevede infat-

ti che lo Stato erogherà un bonus ai pro-
prietari dei veicoli pari all'incremento di
9,95 euro.
Al riguardo Cna sollecita il varo in tempi
rapidi del relativo decreto con le modali-
tà per il beneficio che in alcun modo
dovrà essere anticipato dalle imprese".
Cna si "rammarica invece dell'occasione
persa per intervenire sul fronte dei collau-
di e della revisione dei mezzi pesanti"
dopo che la Commissione Trasporti della
Camera aveva approvato all'unanimità
un emendamento per affidarli ai centri
privati.

Lo prevede un emendamento alla manovra approvato in commissione Bilancio

Ha nuovamente ripreso energia
l'attuale fase eruttiva sull'Etna.
Da stamattina da tre bocche
aperte sul cratere di Sud-Est c'è
stata un'intensa attività strom-
boliana associata a un repentino
aumento del tremore dei con-
dotti magmatici interni del vul-
cano attivo più alto d'Europa.
L'Istituto nazionale di geosifica
e vulcanologia-Osservatorio
etneo (Ingv-Oe) di Catania ha
evidenziato, tramite la visione
di immagini delle telecamere di
sorveglianza termica, anche la
presenza di 'fontane di lava' da
almeno due bocche eruttive sul
cratere di Sud-Est che hanno
formato un'alta colonna erutti-

va. Presenti anche due colate di
lava, una nel settore sud-occi-
dentale del cono del Cratere di
Sud-Est, che era collassato
durante il parossismo del 13
dicembre scorso, e l'altra sul
lato nord-orientale del cono.
L'attività di 'fontana di lava' è
durata meno di un'ora e si è
sostanzialmente conclusa verso
mezzogiorno, assieme a una
diminuzione dell'ampiezza del
tremore vulcanico. E' in corso
un sopralluogo da parte del
personale Ingv-Oe nell'area
sommitale dell'Etnaa per prele-
vare campioni dei prodotti
emessi durante la fase parossi-
stica di oggi.

Continua l’attività sul vulcano con
fiumi di lava e tremori

L’Etna non finisce
di borbottare

Arrestata una donna nell'in-
dagine sul duplice omicidio
della coppia di albanesi
scomparsi nel 2015, Sheptim
e Teuta Pasho i cui resti sono
stati trovati in valigie a
Firenze. I carabinieri hanno
eseguito un decreto di fermo
del pm Ornella Galeotti a
carico della fidanzata del
figlio, 36 anni, albanese
anche lei, la quale all'epoca
della sparizione dei due, era
la sua convivente. Secondo il
decreto la 36enne è accusata
di omicidio, occultamento e

vilipendio dei cadaveri dei
due coniugi. La donna è
stata arrestata a Firenze.
Quando nel novembre 2015
scomparvero Shpetim e
Tauta Pasho, 54 e 52 anni, la
36enne era la compagna di
Taulant Pasho, il figlio della
coppia. 

Firenze, per le valige con i resti
umani c’è il primo arresto

"Abbiamo ottenuto che le
navi da crociera il prossimo
anno abbiamo la certezza di
poter ormeggiare al
Terminal intermodale
Venezia (Tive) e in Venezia
cointainer (Vecon"". Lo ha
annunciato il sindaco di
Venezia, Luigi Brugnaro, al
termine del Comitato inter-
ministeriale per Venezia, il
'Comitatone', che aveva per
oggetto il tema delle Grandi
navi in Laguna.  "Per il 2022 -
ha aggiunto - c'è la soluzione
del Canale Nord, soluzione

che il Comune ha sempre
sostenuto. Riteniamo che
questo possa dare un po' di
speranza, però bisognerà
presidiare bene questa cosa,
perché si vedono dei salti in
avanti", ha concluso. 

Venezia, le grandi navi
arriveranno a Marghera

La causa scatenante del crol-
lo del ponte Morandi "è il
fenomeno di corrosione a
cui è stata soggetta la parte
superiore del tirante Sud-
lato Genova della pila 9". Lo
scrivono i periti del gip
Angela Nutini nella relazio-
ne sulle cause del disastro
avvenuto il 14 agosto 2013
causando la morte di 43 per-
sone. Il documento, di circa
500 pagine, è stato redatto
nell'ambito del secondo
incidente probatorio, quello
che dove stabilire le cause
del crollo. La procura aveva
formulato 40 quesiti a cui i
super esperti hanno rispo-
sto. "Tale processo di corro-
sione - proseguono i periti -
è cominciato sin dai primi
anni di vita del ponte ed è
progredito senza arrestarsi
fino al momento del crollo
determinando una inaccet-

tabile riduzione dell'area
della sezione resistente dei
trefoli che costituivano l'ani-
ma dei tiranti, elementi
essenziali per la stabilità
dell'opera". Oltre alla corro-
sione, a determinare il crollo
sono stati anche "i controlli e
le manutenzioni che se fos-
sero stati eseguiti corretta-
mente, con elevata probabi-
lità avrebbero impedito il
verificarsi dell'evento", scri-
vono i periti. "La mancanza -
proseguono - e/o l'inade-
guatezza dei controlli e
delle conseguenti azioni cor-
rettive costituiscono gli
anelli deboli del sistema; se
essi, laddove mancanti, fos-
sero stati eseguiti e, laddove
eseguiti, lo fossero stati cor-
rettamente, avrebbero inter-
rotto la catena causale e
l'evento non si sarebbe veri-
ficato".

Il Ponte Morandi sarebbe
crollato per mancate

manutenzioni e corrosione

Un omicidio troppo efferato,
con una coltellata a tagliare di
netto la gola, per ipotizzare
una rapina finita male. E' una
valutazione di inquirenti e
investigatori che stanno inda-
gando sul 'giallo' della morte
del ginecologo campano
Stefano Ansaldi, sgozzato
sabato vicino alla stazione
Centrale di Milano. Nelle
indagini dei carabinieri, coor-
dinate dall'aggiunto Laura
Pedio e dal pm Adriano
Scudieri, è stata disposta l'au-
topsia. Si sta cercando di capi-

re perché il medico fosse arri-
vato a Milano quel pomerig-
gio. Accanto al corpo c'erano
la sua valigetta e il suo Rolex a
terra. Gli sono stati portati via
il portafogli e il cellulare.  

Medico assassinato a Milano,
inquirenti convinti: 
“Non è stata una rapina” 

Il costo della revisione aumenterà
di 10 euro per auto e moto



Torna a Roma, dal weekend di
Santa Lucia la tradizionale espo-
sizione internazionale “100
Presepi”, splendide opere del-
l’arte presepiale italiana e stra-
niera, esposte presso il
Colonnato di Piazza San Pietro.
La mostra chiuderà i battenti il
10 gennaio 2021. La tradizionale
mostra, prima ospitata nelle Sale
del Bramante a piazza del
Popolo, poi spostata per scelta
vaticana in via della
Conciliazione, quest'anno, per
ragioni di sicurezza legate alla
pandemia, è stata allestita
all'aperto in piazza San Pietro
sotto il colonnato di sinistra, con

un ingresso controllato ma libe-
ro al pubblico e un percorso a
senso unico. La mostra vede la
partecipazione di presepisti da
tutto il mondo, anche se è stato
ridotto leggermente il numero
dei presepi esposti. I materiali
utilizzati per le opere sono tra i
più disparati: dal corallo all’ar-
gento, alle porcellane, dal vetro
al bronzo, dalla ceramica all’ar-
gilla ma anche in ferro battuto,
legno, cartapesta e materiali di
recupero. Di grande rilievo i
presepi del 700 napoletano.
Soffermandovi a guardare con
attenzione, scoprirete che per
realizzare alcune delle oltre 100

opere esposte (100 presepi è solo
un riferimento storico, in quanto
indica il numero dei presepi
esposti nelle prime edizioni…)
sono stati utilizzati anche pro-
dotti alimentari come la ciocco-
lata, il pane, le pannocchie, il
mais, o oggetti davvero insoliti
come tappi, bottoni, gusci di
frutti di mare, candele d’auto,
matite e…  La Mostra sarà aper-
ta tutti i giorni dalle ore 10.00
alle ore 20.00. Il 24 e il 31 dicem-
bre l’esposizione chiuderà alle
ore 17.00. L’ingresso è gratuito.
La mostra è allestita nel pieno
rispetto delle normative sanita-
rie in essere.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

100 Presepi in Vaticano

Cresce la rete di sentieri CAI
della Provincia di Viterbo. Pochi
giorni fa sono terminati i lavori
di sistemazione e di segnaletica
del sentiero numero 120A, un
bellissimo percorso che permet-
te da Viterbo di raggiungere
Vitorchiano passando alle pen-
dici di 4 monti (Monte
Palanzana, Monte San
Valentino, Montalto e Monte di
Vitorchiano). L’idea è scaturita
da alcuni incontri tra la Sezione
CAI di Viterbo ed il Gruppo
Scuot FSE Viterbo 1 dopo i quali
si e passati alla fase progettuale
e a quella operativa: tra gli
Operatori Sentieri del CAI di
Viterbo e gli Scout del Gruppo
FSE c’è stata una fattiva collabo-
razione durante tutte le fasi di
realizzazione, dai sopralluoghi,
alla preparazione del tracciato
fino alla messa in opera dei pali,
delle frecce segnaletiche e delle
bandierine bianco/rosse. Il per-
corso permette anche di collega-

re Viterbo con la Base Scuot FSE
“Brownsea” nel Comune di
Soriano nel Cimino, alla quale si
accede tramite una apposito
sentiero. La rete sentieristica
CAI della provincia di Viterbo è
in costante ampliamento ed ha
ora raggiunto uno sviluppo di
circa 600km. Partecipano attiva-
mente a questo progetto le

Amministrazioni Comunali e le
Associazioni del territorio con le
quali vengono stipulate apposi-
te convenzioni. Un grande lavo-
ro di squadra che sta portando
nei nostri territori tanti escursio-
nisti che possono così frequenta-
re in sicurezza le innumerevoli
bellezze naturalistiche ed
archeologiche della Tuscia.

Pronto il sentiero dei 4 Monti
realizzato dal Cai di Viterbo 

ed il gruppo scout Fse Viterbo 1

I maccaroni canepinesi, noti
anche come fieno, hanno vinto
"Delicious Lazio", il contest social
organizzato da Visit Lazio e dedi-
cato ai primi piatti della tradizio-
ne gastronomica regionale.  Visit
Lazio, il portale turistico ufficiale
della Regione Lazio, ha proposto
sulla sua pagina Facebook le
eccellenze gastronomiche delle
cinque province, invitando il
pubblico ad esprimere la propria
preferenza. Una sfida che ha

incluso sia le gustosità più note,
come gli spaghetti all'amatriciana
o alla carbonara, sia quelle meno
conosciute, ma altrettanto buone,
provenienti dai vari territori.
Nella finale, conclusasi il 17
dicembre 2020 e nella quale gli
utenti hanno avuto 72 ore di
tempo per votare il loro primo
piatto preferito, i maccaroni di
Canepina hanno nettamente pre-
valso proprio sugli spaghetti alla
carbonara con 990 voti contro 389

del blasonato "avversario". Un
grande risultato per il paese cimi-
no, la cui tradizione culinaria ha
sempre attirato buongustai e visi-
tatori.  "Ringrazio tutti coloro che
hanno espresso la propria prefe-
renza ai nostri maccaroni - com-
menta Aldo Maria Moneta, sin-
daco di Canepina - e li invito a
degustarli quotidianamente nelle
trattorie e nei ristoranti di
Canepina. Allo stesso tempo, do
appuntamento a tutti per la Sagra

dei Maccaroni (in programma a
luglio) e per le Giornate della
Castagna (ottobre) quando il piat-
to principe della cucina canepine-
se potrà essere degustato nelle
piazze e nelle caratteristiche can-
tine". "Un altro ringraziamento
per questo bellissimo risultato -
aggiunge Moneta - va alla Pro
Loco di Canepina e a tutte le asso-
ciazioni locali che promuovono
costantemente i nostri prodotti
tipici. Infine, il ringraziamento

più importante va alle donne
canepinesi che portano avanti,
giorno dopo giorno, l'antica tradi-
zione dei maccaroni o fieno, una
ricetta che oggi è inoltre tutelata
da un apposito disciplinare DeCo

adottato dal Comune. Un risulta-
to che ci fa ancora più onore, se
pensiamo che gli altri semifinali-
sti erano i tonnarelli cacio e pepe,
gli spaghetti alla carbonara e gli
spaghetti all'amatriciana".

Una delle ideali modalità di viaggio, nel
periodo post-Covid, si chiama campervan e
il tour operator romano 4Winds lancia le
prime proposte di viaggio per il 2021 basate
su questo mezzo di trasporto e di alloggio
versatile, modulare e personalizzabile in
ogni suo spazio. Il campervan è una filosofia
di viaggio alla portata anche dei neofiti per-

ché più piccoli e più facili da guidare, oltre
ad essere anche una buona opzione econo-
mica perché sono più economici ed efficienti
dei tradizionali camper. 4Winds ha scelto
questo mezzo per proporre alcuni itinerari
speciali in Perù, lungo la Mochica Coast e la
Cordigliera delle Ande con un circuito di
1700 km per ammirare il plateau andino. A

seguire il Tour Operator propone il Perù
classico, sempre a bordo del campervan da
Lima alla mitica Valle Sacra e Machu Picchu.
Si tratta di un itinerario più impegnativo di
2.400 Km con volo non incluso. A completa-
re il carnet delle prime proposte 2021 di
4Winds,  l’Islanda in 8 o 10 notti lungo la
famosa Ring Road.

La competizione social organizzata da Visit Lazio
I “Maccaroni Canepinesi” 
vincono il contest “Delicious Lazio”
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Una nuova proposta del tour operator romano

4Winds presenta le proposte
campervan in Perù e Islanda



Si chiama “Natale 2020, Gesù
nasce lo stesso” la meditazio-
ne artistica nata da un’idea di
Claudia Conte e Don Sergio
Mercanzin con testi e ricerca
letteraria a cura di Angela
Prudenzi, che si svolgerà nel-
l’ambito delle attività pastora-
li della Chiesa Sant’Ignazio di
Loyola. Nella Chiesa barocca
al centro di Roma, oggi pome-
riggio alle ore 16.30, un grup-
po di artisti ha deciso di pre-
stare gratuitamente la propria
esperienza per raccogliere
fondi a favore della Mensa
popolare della Chiesa di San
Francesco Saverio del

Caravita. 
Partendo dall’enciclica di
Papa Francesco “Fratelli tutti”
e dal suo messaggio si esibi-
ranno, presentati da Claudia
Conte, Mariano Rigillo, Cicci
Rossini, Roberto Ciufoli,
Sebastiano Somma, Pino
Calabrese, Marco Falaguasta,
Milena Miconi, Simone
Montedoro. I brani musicali
sono invece affidati ad
Annalisa Minetti, Manuela
Villa, Danilo Brugia,
Francesca Nunzi, Mark
Cucchelli e Serena Rigacci.
“E’ un modo diverso, religio-
so e laico, per avvicinare tutti

ai più deboli, ai migranti, a
tutti coloro che ogni giorno
subiscono soprusi e ingiusti-
zie - sottolineano Claudia
Conte e Don Sergio Mercanzin
-. Crediamo che gli artisti con
la loro popolarità possano
avvicinare e far riflettere su
tematiche, come l’inclusione,
che molto spesso rimangono
ai margini della cronaca.
Abbiamo quindi pensato che
il nostro regalo possa essere
un grande girotondo di musi-
ca e poesia per riflettere e far
riflettere sulla necessità di ten-
dere una mano a chi ne ha più
bisogno, e non solo a Natale”.
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A Roma, meditazione artistica, raccolta fondi per la mensa della Chiesa di San Francesco Saverio

“Natale 2020, Gesù nasce lo stesso”
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